
El ministerio de Ambiente de Nación autorizó a las empresas TotalEner-
gies, Wintershall DEA y Pan American Energy a realizar el proyecto offs-
hore Fénix. Demandará una inversión de más de 700 millones de dólares. 
TotalEnergies se posiciona como la segunda mayor firma exportadora de 
gas en el país con un 17% del total. Según expresó la referente Soledad 
Lysak, el 98% de su producción es gas. “Lo consideramos el combustible de 
la transición energética acá y en todo el mundo”, marcó. En la actualidad, 
la apuesta de TotalEnergies se centra en el desarrollo del proyecto offshore 
Fénix en Tierra del Fuego, del que participa junto a Wintershall DEA y Pan 
American Energy (PAE). “Hoy por hoy estamos en un 60% en cuanto a 
la construcción de la plataforma. Este mes están haciendo la preparación 
para los tendidos de ductos submarinos”, adelantó.

El senador nacional por Juntos por el Cambio Pablo Daniel Blanco le 
solicitó al gobernador Gustavo Melella que “explique a los fueguinos 
y a los argentinos los alcances del memorándum como así también 
sus implicaciones para nuestra soberanía”. En este sentido dijo que  
“abrirle las puertas a una potencia como China en el sur de nuestro 
país es facilitarle un enclave estratégico que puede llegar a vulnerar 
y comprometer nuestra soberanía”. Por tal motivo solicito a la “Can-
cillería que se expida urgentemente”. Cabe remarcar que en el día de 
ayer la Legislatura pasó a comisión el memorándum. Por otro lado, 
la diputada nacional Mariana Zuvic, adelantó que oposición denun-
ciará penalmente a los responsables del avance del puerto de China, 
tras conocerse que el gobernador fueguino Gustavo Melella firmara 
la autorización que le abre las puertas a la construcción de la base 
multipropósito al régimen de Xi Jinping en la provincia. Pags. 8-9
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Buenos Aires.- El comunicado que los 
gobernadores del PJ emitieron en la tar-
de del miércoles pidiendo que haya un 
candidato único alteró la vida interna 
del peronismo, en la que un sector de la 
dirigencia pelea por mantener a flote las 
PASO como sistema para dirimir can-
didaturas y otro empuja la idea de que 
haya un solo nombre para la candidatura 
presidencial que esté avalado por toda la 
estructura.
“Nos congregamos con el objeto de ha-
cer oír nuestra voz en la construcción de 
un país más justo, federal y democrático 
y exigimos la construcción de una lista 
de unidad con integración de carácter fe-
deral”, indicaron 13 mandatarios oficia-
listas luego de mantener una reunión en 
el CFI por casi 3 horas. Fue un mensaje 
contundente que buscó mover el escena-
rio electoral del peronismo.
Los mandatarios provinciales le pedirán 
una reunión a Alberto Fernández en las 
próximas horas para plantearle la postura 
que acordaron en el CFI. La solicitud aún 
no llegó a Balcarce 50, donde estiman 
que el encuentro se terminará concretan-
do la semana que viene. Presionarán para 
que haya un candidato de unidad y tanto 
Daniel Scioli como Agustín Rossi den de 
baja sus candidaturas.
Frente a esa presión, Scioli resiste. No 
está dispuesto a bajar su candidatura. 
Sabe que no es el candidato único que 
tanto piden los gobernadores, pero tam-
poco ve que haya alguien que encarne 
ese rol. Rossi está en la misma posición. 
Cree que no hay ningún candidato que 
mida 20 puntos y pueda convertirse en el 
nombre propio de la unidad. Los dos van 
a resistir hasta el límite del cierre de listas. 
Harán todo lo que puedan para tolerar la 
presión.
El ex motonauta sigue en campaña y deja 
trascender que no bajará su candidatura 
pese a la presión de los gobernadores, 
Sergio Massa y el Frente Renovador, que 
reclaman la unidad del espacio político 
detrás de un candidato y quieren dejar sin 
efecto la competencia en las PASO. Los 
intendentes bonaerenses tampoco están 
de acuerdo con esa metodología a nivel 
nacional. La postura empieza a juntar 
consenso con el paso de los días.

 “Daniel sigue para adelante. Sigue ar-
mando en la provincia de Buenos Aires 
y en todas las provincias”, resaltó un di-
rigente político que forma parte del ar-
mado sciolista. Quienes lo frecuentan lo 
ven convencido de jugar hasta el final. 

La duda la siembra el kirchnerismo, que 
deja trascender que el ex gobernador se 
alineará en el momento que Cristina Kir-
chner llame a su teléfono.
Después de la reunión de gobernadores 
en el CFI, el mandatario riojano Ricar-
do Quintela se encontró con Scioli para 
explicarle el sentido del documento. El 
ex gobernador habló con algunos de sus 
dirigentes cercanos y desestimó la posibi-
lidad de bajar la candidatura por pedido 
de los mandatarios.
“¿Si me piden que me bajen es para po-
ner a quién? Si a mi me va bien en las 
encuestas”, le dijo a uno de sus allegados. 
Además, le resaltó: “Si ellos tienen PASO 
en las provincias, por qué yo no puedo ir 
a las PASO. El ganador es el candidato y 
el resto acompaña”.
En las últimas horas desde el massismo 
le apuntaron con dureza a Scioli. Fue la 
presidenta de la Cámara de Diputados, 
Cecilia Moreau, la que lo cuestionó. “Me 
alarma que funcionarios, sobre todo el 
embajador en Brasil, no se estén ocupan-

do de conseguir inversiones en medio 
de una situación económica complicada 
para el país. Me parece irresponsable que 
en lugar de generar acciones de gobierno 
estén discutiendo candidaturas”, sostuvo.
Moreau es una dirigente de íntima rela-

ción con Massa. Por eso su mensaje fue 
decodificado en el sciolismo como un 
ataque del ministro de Economía, aun-
que decidieron no responder. “Scioli es 
embajador en Brasil y tiene que tomar 
una decisión si va a ser candidato o sigue 
como funcionario en el exterior, pero 
esta situación no corresponde mientras 
hace campaña y no consigue créditos 
ni vías de desarrollo para Argentina”, lo 
cruzó Moreau.
El embajador está armando en las ocho 
secciones electorales de la provincia de 
Buenos Aires, donde tiene el mayor cau-
dal de votos. Los dirigentes que le res-
ponden le arman plenarios y él pasa jun-
to a Victoria Tolosa Paz, la precandidata 
a gobernadora que lo acompaña, para 
saludar y bajar la línea de trabajo que está 
implementando en su camino electoral.
En paralelo, los armadores bonaerenses 
están juntando avales y tratando de ce-
rrar candidaturas en las distintas catego-
rías. Intendentes, concejales, consejeros 
escolares. Scioli está armando sus listas 

y, en ese ejercicio, está dando una señal 
clara de que mantendrá su candidatura. Si 
lo hará o no hasta el final es una incógni-
ta que solo se dilucidará en los primeros 
minutos del domingo 25 de junio, el día 
después al cierre de listas.
En una de las últimas reuniones políticas 
que tuvo, luego del encuentro de gober-
nadores, fue muy claro con su interlocu-
tor. “Esto no es en contra de nadie. El 
pueblo peronista quiere una PASO por-
que entiende que esa es la manera de am-
pliar y contener a todas las expresiones”, 
le explicó.
Scioli está convencido que las elecciones 
primarias son necesarias para expandir 
las representaciones de los candidatos y 
contener la mayor cantidad de votos. En-
tiende que hay que generar un gran deba-
te que permita que las diferentes miradas 
del oficialismo disputen la representa-
ción del espacio con los votos arriba de 
la mesa.
“La unidad tiene que ser el resultado 
de lo que la gente elija”, dijo Scioli este 
jueves en una entrevista radial. Fue una 
respuesta a los gobernadores. Para el em-
bajador la candidatura final debe ser le-
gitimada por los votos y no por el dedo. 
“La unidad está garantizada después de 
las PASO”, asegura.
Ayer a la mañana el ex gobernador com-
partió con Alberto Fernández y el can-
ciller, Santiago Cafiero, que promociona 
su candidatura presidencial, un acto en 
Pilar por la primera exportación a Brasil 
de la planta de electrodomésticos Whirl-
pool. El Presidente no apoyará a ningún 
candidato en público pero, por una cues-
tión de empatía, está más cerca de Scioli 
y Rossi.
El ex motonauta no quiere ser el candi-
dato de nadie. Ni de Alberto Fernández 
ni de Cristina Kirchner. Juega a fondo en 
un momento donde la situación interna 
es extremadamente tensa y la incerti-
dumbre es muy alta. Hay especulaciones 
de todo tipo y las proyecciones cambian 
día a día. El peronismo está hundido en 
un mar de dudas y acusaciones que lo 
desgasta. Sobre ese mar intenta navegar 
Scioli, que sabe que está elección es su 
última oportunidad para llegar a la Casa 
Rosada.

Gobernadores del PJ

Quieren una reunión con Fernández para 
lograr que Scioli baje su precandidatura
El embajador argentino en Brasil se niega a aceptar el pedido de gran parte del peronismo para que se acuerde una lista de unidad y cree que el postu-
lante presidencial del Frente de Todos debe ser legitimado en las urnas.

El comunicado que los gobernadores del PJ emitieron en la tarde del miércoles 
pidiendo que haya un candidato único alteró la vida interna del peronismo, en la 
que un sector de la dirigencia pelea por mantener a flote las PASO como sistema 
para dirimir candidaturas y otro empuja la idea de que haya un solo nombre para 
la candidatura presidencial que esté avalado por toda la estructura.
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Buenos Aires.- El Ministerio de Econo-
mía logró un porcentaje de adhesión de 
78 por ciento en el canje de deuda que 
lanzó este jueves para despejar los venci-
mientos de deuda en moneda local entre 
junio y septiembre y estiró así los plazos 
de pago con nuevos títulos hasta 2024 y 
2025, informaron fuentes oficiales. Con 
la operación, redujo los vencimientos en 
7,4 billones de pesos.
El Ministerio de Economía tenía en la 
mira 9,5 billones de pesos que se erigían 
como torres de vencimientos de deuda 
en moneda local. Ese total se desagrega-
ba en $1,2 billones a junio, $4,6 billones 
a julio, $2,3 billones a agosto y $2,6 bi-
llones al mes de septiembre. Luego del 
canje, Economía redujo los vencimientos 
proyectados en $7,4 billones: $100.000 
millones de junio, $3,6 billones de julio, 
$1,7 billones de agosto y $2,1 billones de 
septiembre. De esta forma, el mes con 
mayor cantidad de obligaciones de pago 
previstas en lo que resta del año será ju-
lio, con un poco menos de un billón de 
pesos.
De esa forma, informaron desde el equi-
po económico, el perfil de vencimientos 
para lo que resta de 2023 pasó de $11,6 

billones a $4,2 billones, lo que implicaría 
una disminución del 64 por ciento. “Asi-
mismo, se destaca que para el cierre del 
año el panorama luce despejado. En este 
sentido, los vencimientos promedio con 
el sector privado para el último trimes-
tre del año equivalen a 0,1% del PBI”, 
concluyeron. El resultado de la licitación 
mostró que hubo 1 billón de pesos adju-
dicados al bono dual (que protege ante 
inflación y ante devaluación) con venci-
miento al 30 de agosto de 2024; otros 2,6 
billones hacia un dual a noviembre de 
2024; 1,7 billones para el dual a enero de 
2025. Para el caso del Boncer, que cubre 
ante suba de precios solamente, fueron 
adjudicados 2,2 billones.
Del total de la reducción de los venci-
mientos previstos para los próximos 
meses, la conversión de títulos estimó un 
13% de las obligaciones de pago a agosto 
del 2024, un 36% a noviembre del 2024, 
un 27% a diciembre del 2024, y un 24% a 
enero del 2025. El promedio ponderado 
de alargamiento de vencimientos fue de 
16 meses.
“Por las características de la oferta que 
establecía títulos de salida entre 2024 y 
2025, obtuvimos el acompañamiento de 

inversores institucionales de largo plazo 
como entidades financieras y compañías 
de seguro. En este sentido, la adhesión 
total de los bancos fue en torno al 90%”, 
consideró Economía.
 “Hacia adelante, continuaremos reali-
zando las licitaciones habituales confor-
me el cronograma publicado y renovan-
do los vencimientos de inversores que 
por su perfil se encuentran posicionados 
en instrumentos de corto (fundamental-
mente, Fondos Comunes de Inversión y 
compañías)”, concluyeron.
Tras la concreción de la operación de 
canje, Massa se reunió con el equipo de 
Finanzas encabezado por el secretario 
del área Eduardo Setti y estuvieron pre-
sentes además Leonardo Madcur (jefe de 
asesores), Leandro Toriano (subsecreta-
rio de Financiamiento), Lisandro Cleri 
(vice del BCRA), Anabella Freidemberg 
(directora Nacional de Estrategia del Fi-
nanciamiento), Pablo Martin Apat (di-
rector Nacional de Sistema Financiero) y 
Leonardo Lignazzi (jefe de Asesores de 
Secretaría de Finanzas).
 “Hoy llevamos adelante el canje de 
deuda pública más grande de la historia 
argentina en el mercado doméstico; no 

sólo por la trascendencia económica de 
impacto en las cuentas públicas sino tam-
bién por abarcar los vencimientos más 
importantes acumulados del segundo se-
mestre”, escribió por Twitter el secreta-
rio de Finanzas.
Este jueves la portavoz del Fondo Mo-
netario Internacional Julie Kozack, había 
mencionado: “Sobre el canje de la deuda 
que impulsa el gobierno, celebramos los 
esfuerzos de las autoridades para reducir 
los riesgos de renovación de la deuda ex-
terna y al mismo tiempo asegurando que 
estas operaciones que se llevan a cabo 
protejan la sustentabilidad de la deuda y 
que no contribuya a vulnerabilidades en 
el futuro. Son parte de nuestras conversa-
ciones con las autoridades”.
El menú de bonos que incluyó Economía 
en esta operación de conversión volvió a 
poner sobre la mesa los títulos duales, es 
decir aquellos que protegen, de manera 
simultánea, ante aceleración inflacionaria 
y ante movimiento del tipo de cambio 
oficial. La particularidad es que el Fondo 
Monetario, en su último informe técni-
co de staff  había recomendado al Teso-
ro buscar una dependencia menor sobre 
este tipo de activos y priorizar la tasa fija.

Buenos Aires.- La sequía continúa afectando al grueso 
de las actividades agropecuarias, más allá de que en los 
últimos meses las lluvias mejoraron algo la situación. 
No obstante, el secretario de Agricultura, Ganadería y 
Pesca, Juan José Bahillo, sostuvo que 22 de los 24 dis-
tritos que integran la Argentina se encuentran en emer-
gencia agropecuaria, exceptuando de esta condición 
solo a la Ciudad Autónoma de Buenos Aires y a Tierra 
del Fuego. En las últimas horas se publicó en el Boletín 
Oficial la declaración de la emergencia agropecuaria en 
zonas de las provincias de Salta, Jujuy y Neuquén por la 
sequía -en el norte- y por la gripe aviar en el sur.
“Venimos de un contexto complejo y difícil con la se-
quía más importante de la historia. De los 24 distritos, 
declaramos la emergencia agropecuaria en 22″, dijo 
Bahillo durante la inauguración de la 29° edición de la 
feria agroindustrial Agroactiva, que se lleva a cabo en 
la localidad santafesina de Armstrong hasta el próximo 
sábado. Por esta razón, señaló, “el Gobierno nacional 
entiende y sabe muy bien la condición en que están los 
productores”.
En este sentido, Bahillo destacó: “Nuestra responsabi-
lidad es acompañar este proceso. Es un paliativo, por-
que nada reemplaza el ingreso genuino que produce una 
campaña normal. Cuando tenemos una sequía de estas 
características, por más esfuerzo que haga un gobierno 
provincial y las medidas que hemos tomado, nada reem-
plaza este ingreso. Intentamos ayudar con un objetivo 
que es que puedan seguir siendo productores, trabajan-
do, seguir produciendo e ir por la sana revancha”.
Es por eso que el funcionario nacional, teniendo en 
cuenta la consideración de “paliativo” de las medidas 
que tomaron, entre ellas, mejorar y facilitar el acceso a 
los productores de los beneficios de la emergencia agro-
pecuaria y créditos a tasas accesibles, sostuvo que “si 
los fondos son suficientes o no, haremos la evaluación 
cuando se recompongan los sistemas productivos, pero 
si no nos quedaron productores en el camino, es por-

que hemos tenido políticas acertadas” y remarcó que “la 
situación del productor no se compone de un día para 
el otro. Hay que esperar a una nueva campaña. Desde 
nuestro lugar, seguiremos trabajando en conjunto con 
nuestras provincias y transfiriéndoles fondos para que 
se pueda llegar a los productores”.

Durante la muestra agropecuaria, Bahillo lanzó junto 
a la presidenta del Banco Nación, Silvina Batakis, una 
línea de crédito de $60.000 millones a tasa bonificada 
para impulsar la inversión agroindustrial en capital. So-
bre el viaje que realizó junto al ministro Massa a la Re-
pública Popular China, Bahillo destacó “el interés que 
hay en el mundo por la Argentina” y que solo vamos a 
solucionar nuestros problemas con “más crecimiento y 
exportación”.

ACOMPAÑAMIENTO

Por su parte, el gobernador de Santa Fe, Omar Perot-
ti, destacó la importancia del campo y de la agroindus-
tria en la economía argentina y bregó por un acompa-
ñamiento acorde con políticas públicas que apoyen al 
sector en este momento. “Esta situación que vivimos 
nos tiene que servir. Si queda alguien en la Argentina 
sin dimensionar lo que el campo aporta, con esto tiene 
que tenerlo claro, con la falta de USD 20.000 millones 

en exportaciones, mientras se habla de que tenemos un 
inconveniente por la falta de los dólares”.
Dicho esto, Perotti, que fue el último orador durante la 
inauguración de la muestra, subrayó que la agropecua-
ria “es una actividad a cielo abierto donde no se puede 
manejar el clima. Por eso tenemos que dar señales para 
que ese productor siga adelante sabiendo que el resto 
de la sociedad comprende lo que significa no contar 
con los aportes del sector y tenga que poner herramien-
tas a disposición. No podemos, después de esta crisis, 
con lo que se entierra en cada siembra, no tener una ley 
que acompañe al riesgo productivo, a las situaciones de 
emergencia y desastre. Tenemos que salir con una ley 
que modifique la ley nacional en nuestra provincia”.
En este sentido, el gobernador santafesino detalló que 
“la ley sigue marcando que pueden acceder los pro-
pietarios a los beneficios de la emergencia y en nues-
tra provincia el 70% de la producción es sobre cam-
pos arrendados y el que invierte queda afuera de este 
acompañamiento. No hay país agrícola con el que com-
pitamos en el mundo que no tenga el acompañamiento 
de seguros agrícolas donde el estado tiene una fuerte 
intervención”.
“No hay excusas. El productor tiene que enfrentar la 
próxima campaña sabiendo que se ha comprendido y 
que se generó una herramienta para ayudarlo y generar 
algo de previsibilidad. Espero que el proceso electoral 
comprometa a todos, no solo en lo discursivo, con el 
campo y esto sea ley”, concluyó Perotti.
Junto a Bahillo, Perotti y Batakis, participaron del cor-
te de cintas la directora general de AgroActiva, Rosana 
Nardi; la vicegobernadora de Santa Fe, Alejandra Rode-
nas; el intendente de Armstrong, Pablo Verdecchia; el 
ministro de Transporte, Diego Giuliano; el ministro de 
Producción, Ciencias y Tecnología de Santa Fe, Daniel 
Costamagna; la ministra de Infraestructuras, Servicios 
Públicos y Hábitat de la provincia de Santa Fe, Silvina 
Frana y el senador nacional Marcelo Lewandowski.

Canje de deuda

El Gobierno consiguió una adhesión de 78% 
y estiró vencimientos de 7,4 billones de pesos
El Ministerio de Economía concretó la segunda operación de conversión de bonos en pesos del año. Buscaba alargar 9,2 billones de obligaciones de pago 
que caían entre junio y septiembre.

A excepción de CABA y Tierra del Fuego

Toda la Argentina se encuentra en emergencia agropecuaria
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Río Grande.- El Senador Nacional por Tierra del Fue-
go, Pablo Daniel Blanco exigió la inmediata interven-
ción del Canciller Santiago Cafiero para que haga pú-
blica la posición del Gobierno nacional con respecto 
al memorándum firmado entre el gobernador Gustavo 
Melella y la empresa estatal china Shaanxi Chemical In-
dustry Group Co. Ltd.
En dialogo con FM Universidad 93.5 y Provincia 23 el 
parlamentario nacional manifestó que “hay mucha con-
fusión con eso, esto se inicia en agosto del año 2022, 
se firmó el 16/08/22, en esa misma fecha salió a través 
de TELAM declaraciones del gobernador Melella en 

el sentido de la importancia de la inversión que con-
taba con el apoyo y el acompañamiento del gobierno 
nacional”.
Recordó que en la firma del convenio participó el “em-
bajador argentino en China, el embajador Chino en Ar-
gentina, el secretario de industria De Mendiguren, au-
toridades provinciales y ahí hablaban en la información 
que salió en TELAM respecto del mejoramiento del 
puerto o de la construcción de un puerto multipropósi-
to, mientras en las declaraciones del gobernador habla 
sobre el aprovechamiento del gas, pero no dice nada 
del tema del puerto, el 14 de octubre se registra ese 
convenio, el 7 de diciembre sale un decreto del gobier-
no de la provincia donde ratifica el convenio y eso tiene 
que tener aprobación legislativa”, dijo Blanco.
 “Pero para la sorpresa fue mayúscula cuando el día 5 
de este mes queda registrado en la Legislatura provin-
cial y que fue recibido a las 16:40 horas la nota donde 
eleva el decreto del mes de diciembre para solicitar el 
tratamiento y la aprobación del memorándum de en-
tendimiento, pero la sorpresa es que dentro del titula-
do de ese convenio que está en Chino y en Castellano 
está claramente establecido en uno de sus párrafos o 
artículos respecto de la construcción de una Terminal 
portuaria multipropósito, siendo que el Gobernador 

había dicho que no era así, pero esta escrito en este 
memorándum que mandó a la Legislatura provincial”. 
Por tal motivo Blanco criticó diciendo que “la provincia 
no tiene facultades para avanzar en este sentido, la pro-
vincia no está facultada para autorizar un puerto mul-
tipropósito porque hay en juego un montón de cosas, 
hay otras autoridades superiores como vías navegables, 
el Congreso de la Nación, dado que se esta hablando 
de un convenio de comercio internacional, realmente 
es un tema serio porque es  un tema de soberanía, no 
es que una empresa Argentina está haciendo un puerto, 
sino que es capital chino, empresas chinas que están 

invirtiendo en la Argentina en un lugar en el que se 
firma el convenio, el acuerdo, el acta de entendimiento, 
no tiene esas facultades, ni siquiera la Legislatura de 
la provincia tiene esas facultades, por el contrario son 
facultades exclusivas y excluyentes del Congreso de la 
Nación, por lo cual acá hay un error conceptual”, ex-
puso.
Resaltó que “el gobernador lo ha desmentido en varias 
oportunidades, pero la verdad que a las palabras se las 
lleva el viento, pero lo que está escrito es que dentro 
del proyecto de inversión está la construcción de un 
puerto multipropósito y una central eléctrica de de cien 
megavatios, pero para la Terminal portuaria no tiene 
facultades la provincia, ni la Legislatura”.
Blanco le pidió al gobernador Melella que “traiga cla-
ridad con esto, la verdad que reiteradamente sale que 
a cambio de unos pesos esta vendiendo la soberanía 
y hay toda una mezcla de cosas que necesariamente lo 
debe aclarar el gobierno”.
Diferenció que “una cosa es el puerto de capitales pri-
vados que encabeza la empresa Mirgor  y otra cosa es 
esto que no está claro, muchas veces los medios na-
cionales desde el desconocimiento dicen que son capi-
tales chinos para la inversión de la terminal portuaria 
de asistencia a la Antártica, mezclan todo, entonces el 

gobierno de la provincia tiene la obligación de aclarar-
le, no solamente a la ciudadanía de Tierra del Fuego, 
sino al país cuáles son los alcances de lo que se firmó, 
entonces el gobierno tiene la obligación de clarificar 
esta situación”.
Otra cosa que “me llamó la atención es que este con-
venio se firmó en agosto del año pasado, según decla-
raciones del gobernador estaba apoyado por el Presi-
dente de la Nación, por la Vicepresidente, producto del 
viaje que hizo el Presidente a China, entonces porque 
no lo mandaron rápidamente al memorandum y otra 
cosa que llama la atención es que este proyecto se en-
vía a la Legislatura, donde hay acompañamiento por 
parte de autoridades nacionales en su momento de la 
suscripción, porque lo dice el propio gobernador, en-
tonces cuál es la realidad de esto y cuánto hay de cierto, 
entonces la verdad que la provincia tiene que salir a 
aclarar,  yo no estoy en contra de las inversiones que se 
pueda hacer, pero enmarcadas en lo que corresponde 
a la ley, no por una inversión nosotros vamos a entre-
gar Soberanía, permitir la construcción de una terminal 
portuaria en Tierra del Fuego, donde es la puerta de la 
Antártida, me parece que es algo muy delicado, donde 
no tiene potestad ni la  provincia, ni la Legislatura, sino 
que es un tema de defensa nacional, de soberanía na-
cional y un tema que le compete al Congreso Nacional, 
por eso también le exijo a la Cancillería que aclare este 
tipo de cosas porque si participaron los embajadores, si 
participaron funcionarios del Ejecutivo, alguna explica-
ción debe dar rápidamente”.
El senador dijo que “la información oficial es que se 
envió a la Legislatura, donde en una parte de su articu-
lado habla de la construcción de una terminal aeropor-
tuaria, eso es oficial porque si yo tomo, como oficial, 
las declaraciones del gobernador en el mes de enero, 
de febrero o de este mes, siendo que hace pocos días 
también salió a cuestionar a la oposición porque salie-
ron los diputados Stefani y Frigerio  en un programa de 
televisión hablando de este tema, diciendo que era para 
ganar cinco minutos de fama, la realidad demuestra que 
lo que decía Frigerio o Stefani estaban en lo cierto por-
que  en el memorando de entendimiento hablan de la 
Terminal portuaria”.

TOMÓ ESTADO PARLAMENTARIO

Caber remarcar que ayer el memorándum tomó esta-
do parlamentario en la primera sesión que realizó la 
Legislatura y fue girado a comisión y en este sentido 
la “Legislatura antes de tomar una determinación, lo 
analice detenidamente y que haga respetar lo que dice 
la Constitución, no solamente de la provincia de Tie-
rra del Fuego cuando tiene que ver con el manejo de 
los recursos, sino también la Constitución nacional que 
afecta la soberanía, Tierra del Fuego no puede quedar 
como que a cambio de unos yuanes o dólares estamos 
vendiendo nuestra soberanía”.
Entendió que “este convenio comenzaría a tener vi-
gencia a partir del momento de la aprobación o de la 
finalización, lo firmó la provincia, lo mandan a la Le-
gislatura y si  la Legislatura lo aprueba, a partir de ahí 
comenzaría a regir, pero en sí no veo que hayan plazos 
para que la Legislatura lo apruebe o lo rechace”.

“DESPUÉS DE UN AÑO SE 
CONOCIÓ LE MEMORÁNDUM”

Blanco sostuvo que “después de casi prácticamente un 
año nos enteramos de este tema, cómo es la verdad, 
porque la verdad es lo que está escrito y la verdad que 

Memorándum firmado entre Tierra del Fuego y una empresa China 

Blanco le pidió a Melella que aclare la situación por 
la construcción de un puerto con capitales chinos
El senador nacional por Juntos por el Cambio le solicitó al gobernador Gustavo Melella que “explique a los fueguinos y a los argentinos los alcances del 
memorándum como así también sus implicaciones para nuestra soberanía”. En este sentido dijo que  “abrirle las puertas a una potencia como China 
en el sur de nuestro país es facilitarle un enclave estratégico que puede llegar a vulnerar y comprometer nuestra soberanía”. Por tal motivo solicito a la 
“Cancillería que se expida urgentemente”. Cabe remarcar que en el día de ayer la Legislatura pasó a comisión el memorándum.

El Senador Nacional por Tierra del Fuego, Pablo Daniel Blanco exigió la inmediata intervención del Canciller 
Santiago Cafiero para que haga pública la posición del gobierno nacional con respecto al memorándum firma-
do entre el gobernador Gustavo Melella y la empresa estatal china Shaanxi Chemical Industry Group Co. Ltd.
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hay poca  claridad sobre este tema que 
es sumamente importante y preocupan-
te, por eso yo le pido al Gobernador 
que salga a aclarar esto a través de todos 
los medios como corresponde y que lo 
aclare en el ámbito que realmente co-
rresponde porque me parece que él ha 
avanzado en funciones o en atribuciones 
que no tiene, está exponiendo al poder 
legislativo de la provincia a aprobar algo 
que realmente no corresponde”, criticó. 

También dijo que “le voy a exigir a la 
Cancillería que aclare ese tema, le voy a 
exigir a las autoridades de economía que 
expliquen los alcances de este viaje y qué 
relación tiene esto con eso”.
El senador volvió a ratificar que “esto es 
una facultad del Congreso Nacional, no 
puede la provincia firmar este memorán-
dum en lo que tiene que ver con la termi-
nal portuaria, lo que tiene que ver con el 
aprovechamiento de los recursos y con 

la trasformación de los recursos está en 
todas sus potestades, pero lo que hace a 
la terminal portuaria no tiene facultades 
la provincia para firmarlo, me parece que 
nos metemos en un tema muy escabroso 
que tiene que ver con la soberanía, pero 
mi preocupación es cómo queda parada 
la provincia, independientemente de las 
autoridades”.
Por otro lado Blanco  señaló que “no 
soy de la idea de la denuncia penal como 

plantea la diputada nacional Mariana 
Zuvic, por el contrario hay que utilizar 
todas las herramientas para que esto se 
aclare porque en el fondo yo tengo mis 
dudas, trato en parte de creerle al gober-
nador cuando dice que esto no se va a 
llevar a cabo durante su gobierno, pero 
también me trae serias dudas que eso no 
haya sido motivado por lo tanto vamos 
a utilizar otras herramientas antes de lle-
gar a la denuncia penal”.

Buenos Aires.- El gobernador de Tierra del Fuego 
Gustavo Melella ratificó mediante el decreto provincial 
3312/22 la construcción de la base naval y dio giro a 
Mónica Urquiza, presidenta de la Legislatura fueguina, 
para que sea tratado por sus diputados. El acuerdo fue 
firmado con la empresa estatal china Shaanxi Chemical 
Industry Group Co. Ltd. y la oposición denunciará pe-
nalmente a los responsables, según adelantaron.
Ocurre que la Argentina continúa facilitándole el ingre-
so a cuestiones estratégicas a China y esta vez lo hace en 
Tierra del Fuego, la puerta a la Antártida que el régimen 
de Xi Jinping pretende como parte de sus proyectos 
expansionistas en el mundo: lo hará mediante la auto-
rización para construir un puerto multipropósito en la 
provincia más austral del país, un reclamo reiterado de 
Beijing.
“Melella le da luz verde al estado chino para construir 
un puerto en nuestra provincia. El memorándum firma-
do y ratificado por el gobernador, promueve el control 
de una empresa estatal china sobre nuestra infraestruc-
tura estratégica”, explicó Federico Frigerio, diputado 
nacional.
 “El puerto es de carácter estratégico por lo que solo 
puede ser operado por empresas de capitales naciona-
les, públicos, privados o mixtos, pero nacionales. Mele-
lla esperó a que pasaran las elecciones provinciales para 
blanquear el memorándum”, señaló el legislador y ad-
virtió: “No vamos a permitir que ningún estado extran-
jero controle nuestra infraestructura estratégica. ¿Habrá 
esperado a ratificarlo después de las elecciones porque 
la inversión esconde directa o indirectamente cesión de 
soberanía? Veremos”.
“El gobierno nacional avanza con el gobernador de Tie-
rra de Fuego, Gustavo Melella, en la construcción de un 
puerto en territorio nacional con capitales chinos. Nos 
metemos en el conflicto Estados Unidos—China por 
la puerta equivocada”, expuso Miguel Ángel Pichetto a 
través de sus redes sociales.
Luego, el titular de Encuentro Republicano Federal y 
Auditor General de la Nación, completó: “Estas deci-
siones de Argentina no hacen más que generar tensio-
nes con Occidente y Estados Unidos. Es un tema de 
seguridad nacional. No entienden nada”.
El memorándum -escrito tanto en chino como en cas-
tellano- señala que el régimen asiático eligió a aquella 
provincia porque “está ubicada en el extremo sur de 
Sudamérica, es rica en recursos de gas natural y es una 
de las nuevas potencias industriales de Argentina”, en 
referencia al ensamble tecnológico que se desarrolla en 
Tierra del Fuego.
La diputada nacional por la Ciudad de Buenos Aires 
Mariana Zuvic también expresó su postura de manera 
pública y señaló con letras en mayúsculas: “Presenta-
remos denuncia penal contra los responsables de esta 
entrega histórica de nuestra soberanía”.
Zuvic precisó: “9 meses ocultaron el Memorándum con 
China. Durante 9 meses en sendos pedidos de informe 
y accesos solicitamos a MRECIC, MINDEF, MECON, 
JGM el contenido del memorándum”.
“El Memorando de Entendimiento de Melella con una 

empresa del Estado chino no respeta los dispuesto en 
el artículo 124 de la Constitución que exige sea conoci-
do por el Congreso. Esto aborda facultades delegadas 
como las relaciones exteriores y la defensa nacional sin 
que dichas áreas hayan tomado la intervención de su 
competencia”, completó la legisladora.
En el marco de las críticas por la iniciativa del manda-
tario fueguino, el diputado nacional Fernando Iglesias 
compartió un mensaje en inglés en el que precisó: “Ven-
diendo Argentina por el yuan”. El senador nacional Pa-
blo Daniel Blanco, en tanto, fue más imperativo en su 
reclamo: “Exijo la inmediata intervención del Canciller 

Santiago Cafiero para que haga pública la posición del 
gobierno nacional con respecto al memorándum firma-
do entre el gobernador Melella y la empresa estatal chi-
na Shaanxi Chemical Industry Group Co. Ltd.”.
 “El gobernador le debe a los fueguinos y a los argenti-
nos una explicación pormenorizada de los alcances del 
memorándum que con tanto interés impulsa así como 
sus implicaciones para nuestra soberanía”, demandó 
Blanco a continuación y enfatizó: “Abrirle las puertas a 
una potencia totalitaria como China en el sur de nuestro 
país es facilitarle un enclave estratégico que puede lle-
gar a vulnerar y comprometer nuestra soberanía. Es por 
ello que solicito que Cancillería se expida urgentemente 
al respecto”.
En el cierre de su breve hilo de Twitter, el legislador fue-
guino completó: “No estoy dispuesto a permitir que mi 
provincia quede comprometida como prenda de nego-
ciaciones entre un gobierno nacional desesperado por 
fondos y el régimen de Xi Jinping que aprovecha este tipo 
de debilidades para afianzar su política expansionista”.
Tal como adelantó este medio, el contrato entre las par-
tes que llegó a la Legislatura fueguina detalla: “Shaanxi 

Chemical Group invertirá en la construcción de un pro-
yecto con una capacidad anual de 600.000 toneladas de 
amoníaco sintético, 900.000 toneladas de urea y 100.000 
toneladas de glifosato en el sur de Argentina, más la 
construcción de una terminal portuaria multipropósito 
con recinto interno -que permite el amarre de de em-
barcaciones de 20.000 toneladas- y una central eléctrica 
de 100MW”.
Pero, además, el memorándum rubricado por Melella 
abre las puertas a más desembarcos del régimen en la 
Patagonia: “La construcción sin contratiempos del pro-
yecto será ejemplar para la inversión de empresas chinas 

en el sur de Argentina”. El decreto ingresó a la legisla-
tura provincial el lunes 5 de junio.
La compañía formalmente detrás del proyecto es, como 
dice el documento al que tuvo acceso este medio, China 
Shaanxi Chemical Industry Group. Sin embargo, fuen-
tes del sector aseguran que resulta difícil de creer que 
una empresa química como aquella se dedique a la cons-
trucción de un puerto y que en cambio esa tarea estaría 
delegada a otro gigante controlado por el régimen: Hy-
droChina Corp. Shaanxi Group es una firma estatal de 
energía y química desarrollada por el Comité Provincial 
del Partido de Shaanxi y el gobierno provincial de aquel 
país.
“De concretarse este proyecto, se trataría de una peli-
grosa cesión de soberanía con consecuencias difíciles de 
mensurar para nuestra política exterior ya que nos ale-
ja de las democracias de Occidente, sin mencionar que 
el mismo debería haber contado con discusión amplia, 
prudente, sensata y mesurada que involucre al menos la 
participación del Poder Ejecutivo Nacional a través de 
la Cancillería y el Ministerio de Defensa”, advirtió a su 
vez el senador nacional Julio Martínez.

Construcción de la base multipropósito al régimen de Xi Jinping en Tierra del Fuego

La oposición denunciará penalmente a los 
responsables del avance del puerto de China
Así lo adelantó la diputada nacional Mariana Zuvic, luego de que el gobernador fueguino Gustavo Melella firmara la autorización que le abre las puer-
tas a la construcción de la base multipropósito al régimen de Xi Jinping en la provincia.

El gobernador de Tierra del Fuego Gustavo Melella ratificó mediante el decreto provincial 3312/22 la construc-
ción de la base naval y dio giro a Mónica Urquiza, presidenta de la Legislatura fueguina, para que sea tratado 
por sus diputados. El acuerdo fue firmado con la empresa estatal china Shaanxi Chemical Industry Group Co. 
Ltd. y la oposición denunciará penalmente a los responsables, según adelantaron.
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Río Grande.- El Jefe de la Usina de la 
Cooperativa Eléctrica Río Grande, Wal-
ter García, fue consultado por Aire Li-
bre FM sobre los nuevos aumentos en la 

factura por consumo de energía eléctrica. 
El ingeniero señaló que “este mes hubo 
la actualización del valor agregado de 
distribución por parte de la cooperativa 
que coincidió con la quita de subsidio 
que aplicó el Gobierno de la Nación a 

los usuarios que están dentro de la franja 
denominada de altos ingresos”.
García indicó que la quita de subsidios 
“está ocurriendo en todo el país, el go-

bierno nacional a través de una resolu-
ción de la Secretaría de Energía fijó nue-
vos precios estacionales de la energía”.
“El componente de la tarifa eléctrica en 
Río Grande, en Ushuaia y ahora en todo 
el país se compone de dos partes, uno es 

el costo de la energía que lo define la na-
ción a través de estas resoluciones de la 
Secretaría de Energía de Nación, para el 
caso de Tierra del Fuego, en un precio 
particular determinado para esta zona y 
para el resto del país tiene otro, y la otra 
partecita que forma parte de la tarifa es 
el costo de la distribución, que es el costo 
de la cooperativa para poder brindar el 
servicio”
Y continuó: “Lo que ocurrió es que a tra-
vés de la segmentación tarifaria, en este 
mes, la Nación le quitó todo el subsidio 
a todos los usuarios, en especial los resi-
denciales que son los más sensibles, los 
usuarios residenciales que figuran den-
tro de esa franja de altos ingresos, los de 
ingresos medios e ingresos bajos prácti-
camente no han sufrido ningún tipo de 
ajuste por parte de la energía de la Na-
ción, salvo en la franja de arriba de los 
kilovatios hora que haya consumido más 
de eso en la franja de ingresos medios, 
ahí sí tiene un ajuste que tiene que ver 
con el precio exactamente igual al que 
pagan los de altos ingresos”.
“Por eso van a encontrar que dentro de 
los residenciales tenemos residenciales 
que han recibido un ajuste muy impor-

tante, un aumento importante en la tari-
fa, debido a que han sido alcanzados por 
esta quita de subsidio, y después otros 
que han recibido un ajuste que es sola-
mente el valor de distribución, que es el 
componente de la cooperativa, que está 
en el orden del 15 al 20% de la factura 
anterior, que básicamente representa en-
tre 800 y 1.000 pesos en la banda media, 
por esto hay una franja grande de valores 
que parte de un valor muy bajo hasta un 
valor muy alto, así que ese es el proble-
ma, aquellos que no se hayan anotado en 
el Registro de Acceso a los Subsidios a 
la Energía (RASE), en la página web que 
en su momento se publicitó y está en la 
página de la cooperativa, que es el que les 
interesa y sigue pudiendo anotarse quien 
lo necesite o quien lo requiera, no se 
anotó, directamente fue clasificado por 
la Nación como altos ingresos, y aquellos 
que se anotó y que figura con ingresos 
superiores, en este momento creo que 
cerca de 800.000 pesos, ahí también pasó 
a altos ingresos. Esa gente tiene un im-
pacto en la factura que es casi el doble 
o un poquito más de lo que pagaban en 
el pasado, esa es la situación”, aseguró el 
ingeniero.

Cooperativa Eléctrica

Este mes los riograndenses pagaron un 
tercio más la tarifa eléctrica
Una familia promedio que venía pagando la luz unos seis mil pesos, este mes tuvo que pagar nueve mil. Desde la Cooperativa Eléctrica explicaron los 
aumentos en la tarifa aludiendo que “este mes hubo la actualización del valor agregado de distribución por parte de la cooperativa que coincidió con la 
quita de subsidio que aplicó el Gobierno de la Nación a los usuarios que están dentro de la franja denominada de altos ingresos”.

El Jefe de la Usina de la Cooperativa Eléctrica Río Grande, Walter García, fue con-
sultado por Aire Libre FM sobre los nuevos aumentos en la factura por consumo 
de energía eléctrica.
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Río Grande.- El Gobierno nacional otorgó luz verde 
al consorcio de empresas TotalEnergies, Wintershall 
DEA y Pan American Energy (PAE) para la realización 
del proyecto offshore Fénix, en Tierra del Fuego. Se 
trata de un desarrollo que demandará la inversión de 
más de 700 millones de dólares y aportará casi el 8% de 
la producción de gas del país desde 2025.
También se aprobó la perforación de tres pozos que en 
aguas someras a 70 metros de profundidad y la insta-
lación de un gasoducto submarino de 24 pulgadas, de 
unos 35 kilómetros, que se conectará con instalaciones 
existentes en la plataforma Vega Pléyade.
Las perforaciones descenderán 1.000 metros en forma 
vertical y se extenderán unos 400 metros de forma ho-
rizontal, por lo que la extensión total de los pozos irá 
de los 2.500 a los 2.900 metros. La plataforma no será 
tripulada.

El proyecto sumará la producción de 10 millones de 
metros cúbicos de gas por día en el mercado nacional, 
lo que equivale al 8% de la producción actual del país. 
La empresa operadora es la francesa TotalEnergies 
y cuenta con una participación del 37,5%. Las socias 
son Wintershall DEA (37,5%) y PAE tiene el restante 
(25%).
La estructura de la plataforma que se instalará en la pro-
vincia del sur está en etapa de construcción. Según con-

firmó la Directora General de TotalEnergies Gas Cono 
Sur (TEGCS), Soledad Lysak, en las décimas Jornadas 
de Energía de RÍO NEGRO, la construcción de la pla-
taforma que se está realizando en Italia tiene un 60% 
de avance.
La aprobación del proyecto se realizó luego de que la 
secretaría que condice Cecilia Nicolini constató que el 
Estudio de Impacto Ambiental (EIA) presentado por 
las empresas “cumplió con los alcances de los estudios 
requeridos” y demás requerimientos efectuados en el 
proceso de evaluación.
La ventaja de este proyecto es que para transportar el 
gas utilizará el gasoducto San Martín, que se conecta 
con la zona de Buenos Aires. Se trata de que no está 
saturada y tiene capacidad disponible, a diferencia de las 
que parte desde Neuquén.

“ESTAMOS ABOCADOS A DESARROLLAR 
NUESTRAS OPERACIONES 

CON ENERGÍA RENOVABLE”

La Directora General de TotalEnergies Gas Cono Sur 
(Tegcs), Soledad Lysak, indicó que la firma estableció 
un récord mundial de “llegar a una intensidad de 2 kilos 
de Dióxido de Carbono (CO2) por barril”. Subrayó el 
rol del gas en la transición energética.
Lysak participó de la edición especial de las Jornadas 
de Energía On 2023 y marcó que “estamos abocados a 
desarrollar nuestras operaciones con energía renovable” 
tanto en Vaca Muerta como en Tierra del Fuego. La 
firma logró establecer un récord mundial de “llegar a 
una intensidad de 2 kilos de Dióxido de Carbono (CO2) 
por barril”.
TotalEnergies se posiciona como la segunda mayor fir-
ma exportadora de gas en el país con un 17% del total. 
Según expresó la referente, el 98% de su producción es 
gas. “Lo consideramos el combustible de la transición 
energética acá y en todo el mundo”, marcó.
En Vaca Muerta “estamos presente en ocho bloques. 
Cinco los operamos. Nuestro bloque estrella es Aguada 
Pichana Este que para fines de este año vamos a llegar a 
los 14 millones de m3 por día”, destacó. Comentó que 

es coyuntural “el tema de la infraestructura. Estamos 
contentos con el gasoducto a Vaca Muerta y el gasoduc-
to Norte”.
“Apostamos no sólo al autoabastecimiento de Argenti-
na, si no a las exportaciones a nivel regional. Podríamos 
llegar a exportar unos 55 millones de m3 por día”, su-
brayó. En la actualidad, la empresa comercializa más de 
12 Mm3 de gas por día, lo que representa el 10% del 
total del gas doméstico comercializado en el país.
En la actualidad, la apuesta de TotalEnergies se centra 
en el desarrollo del proyecto offshore Fénix en Tierra 
del Fuego, del que participa junto a Wintershall DEA y 
Pan American Energy (PAE). “Hoy por hoy estamos en 
un 60% en cuanto a la construcción de la plataforma. 
Este mes están haciendo la preparación para los tendi-
dos de ductos submarinos”, adelantó.
Está previsto que una vez puesto en producción aporte 
10 millones de metros cúbicos de gas natural por día. 
Las firmas, que cuentan con distintos porcentajes de 
participación, invertirán 706 millones de dólares para 
su desarrollo.
Para lograr el salto de escala, subrayó que “necesitamos 
que se termine toda la infraestructura todas las fases del 
gasoducto Néstor Kirchner, la reversión del gasoducto 
Norte, acompañando la inversión de cada uno de los 
operadores y que la macro ayude para hacer este salto”. 

A su vez, “el acceso a dólares es fundamental no solo 
para seguir creciendo si no para mantener las operacio-
nes», subrayó.
Desde julio de 2022, Lysak fue nombrada directora ge-
neral de Tegcs. Sin embargo, su recorrido profesional 
dentro de la firma comenzó en 2007, cuando se integró 
al equipo de Total Austral, luego de haber trabajado du-
rante seis años para Chevron.
Graduada en Abogacía y en Relaciones Públicas e Insti-
tucionales, y siendo su última certificación en Estrategia 
de Negocios Sustentables en Harvard Business School, 
su carrera en la compañía comenzó en el área de Com-
pras y Contratos. Allí trabajó para las direcciones de Re-
cursos Humanos, Operaciones (Producción, Logística y 
Perforación), Exploración y Reservorios y Recursos No 
Convencionales.
A nivel internacional, su primera expatriación fue en 
2013, con sede en París, donde formó parte del equipo 
de Contratos dedicado a proyectos de Exploración-Pro-
ducción (EP) y más adelante en TotalEnergies Global 
Procurement (TGP). En sus cuatro años en Francia, 
tuvo diferentes responsabilidades a su cargo, desde ca-

Explotación Offshore 

Aprobaron la realización del millonario 
proyecto Fénix en Tierra del Fuego
El ministerio de Ambiente de Nación autorizó a las empresas TotalEnergies, Wintershall DEA y Pan American Energy a realizar el proyecto offshore 
Fénix. Demandará una inversión de más de 700 millones de dólares. TotalEnergies se posiciona como la segunda mayor firma exportadora de gas en el 
país con un 17% del total. Según expresó la referente Soledad Lysak, el 98% de su producción es gas. “Lo consideramos el combustible de la transición 
energética acá y en todo el mundo”, marcó. En la actualidad, la apuesta de TotalEnergies se centra en el desarrollo del proyecto offshore Fénix en Tierra 
del Fuego, del que participa junto a Wintershall DEA y Pan American Energy (PAE). “Hoy por hoy estamos en un 60% en cuanto a la construcción de 
la plataforma. Este mes están haciendo la preparación para los tendidos de ductos submarinos”, adelantó.

El Gobierno nacional dio luz verde para la perfora-
ción de tres pozos offshore frente a Tierra del Fue-
go.

Las perforaciones descenderán 1.000 metros en 
forma vertical y se extenderán unos 400 metros de 
forma horizontal, por lo que la extensión total de los 
pozos irá de los 2.500 a los 2.900 metros. La plata-
forma no será tripulada.
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tegorías de productos hasta negociaciones de contratos 
internacionales.

Desde 2018, su historia profesional transcurrió en Sin-
gapur, como Gerente de Estrategia y Desarrollo de Ne-
gocios para Asia Pacífico y Medio Oriente de la rama 
Marketing & Servicios (MS). Este puesto lo ocupó hasta 
mediados de este año, cuando fue nombrada Directora 
General de TotalEnergies Gas Cono Sur, para la rama 
Gas, Renewables and Power (GRP).

EL PROYECTO FÉNIX DE TOTAL 
DESTACA EL POTENCIAL DEL GAS 

OFFSHORE EN ARGENTINA

El proyecto Fénix se ubica en la Cuenca Marina Austral 
(CMA-1), en aguas del Atlántico, frente a las costas de la 
sureña provincia de Tierra del Fuego, un área que es ex-
plotada desde hace 40 años, con una producción actual 
de 19 millones de metros cúbicos diarios de gas natural.
Liderado por Total, que posee una participación del 
37,5 % en CMA-1 concesión en la que también son so-

cios la alemana Wintershall y la argentina PAE, Fénix 
tiene potencial para producir hasta 10 millones de me-
tros cúbicos de gas por día, que serán suministrados al 
mercado argentino.
Ese volumen representa entre el 8 % y el 10% de la 
producción actual de gas de Argentina.
Fénix es un yacimiento de gas ubicado en la Cuenca 
Austral, a 60 kilómetros de la costa y a 74 kilómetros 
de las instalaciones de Total en Río Cullen provincia de 
Santa Cruz, mientras que la profundidad de agua en el 
sitio es de 70 metros.
El proyecto comprende la instalación de una platafor-
ma; la perforación de 3 pozos horizontales; la cons-
trucción de un gasoducto de 36,5 kilómetros entre la 
plataforma existente del proyecto Vega Pléyade y la 
plataforma a construir de Fénix; la producción a través 
de los 3 pozos perforados, y el abandono de las insta-
laciones hacia 2041, una vez finalizado el período de 
explotación calculado.

Río Grande.- El Ministerio de Obras y 
Servicios Públicos, se encuentra traba-
jando en la etapa final de obra de la Ga-
mela de Escuela de suboficiales y agentes 
de Policía de Río Grande, la cual sufrió 
un incendio en abril del 2020.
En el edificio, ubicado en el ex campa-
mento YPF, la empresa a cargo ya rea-

lizó la instalación eléctrica, así como 
trabajos finales de pintura, y se trabaja 
en la colocación de artefactos de gas y 
eléctricos.
En una recorrida realizada por la minis-
tra Gabriela Castillo; el Jefe de la Policía 
Jacinto Rolón y el responsable de la Divi-
sión Institutos Policiales; se indicó que el 

nuevo lugar estará destinado a funcionar 
como dormitorio para los agentes de la 
Escuela, con lugar para más de 80 per-
sonas.
La Gamela contará además de un nuevo 
núcleo sanitario, sala de máquinas, zona 
de duchas y cambiador, hall de acceso y 

depósito de enseres.
La Ministra Castillo, expresó que una vez 
concluida la obra; las y los aspirantes a 
suboficial y agentes “contarán con un 
lugar renovado y con la posibilidad de 
disponer de un lugar mejorado para el 
descanso diario”.

“Apostamos no sólo al autoabastecimiento de Ar-
gentina, si no a las exportaciones a nivel regional. 
Podríamos llegar a exportar unos 55 millones de 
m3 por día”, subrayó confirmó la Directora General 
de TotalEnergies Gas Cono Sur (TEGCS), Soledad 
Lysak.

Ubicada en Río Grande

Se encuentra en la etapa final de obra la gamela de 
la escuela de suboficiales y agentes de policía
La misma sufrió un incendio, ocasionando daños en la totalidad del edificio. Las nuevas instalaciones estarán destinadas para el uso de dormitorio. La 
Ministra Castillo, expresó que una vez concluida la obra; las y los aspirantes a suboficial y agentes “contarán con un lugar renovado y con la posibilidad 
de disponer de un lugar mejorado para el descanso diario”.
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Río Grande - Durante la audiencia en 
el Ministerio de Trabajo de la Nación, 
las Cámaras Empresarias en su conjunto 
manifestaron “su desconcierto, desazón 
y profunda preocupación por haberse 
llegado a estas instancias de la nego-
ciación salarial, a pocos días del agota-
miento del plazo establecido en el dic-
tado del encuadramiento , del presente 
conflicto, en el marco de la ley 14.786, a 
partir de las 00.00 hs del día 19 de mayo 
del corriente, sin que los funcionarios 
del Ministerio de Transporte de la Na-
ción -tampoco del provincial y el de las 
autoridades de la Ciudad Autónoma de 
Buenos Aires- a través de sus autorida-
des competentes, siquiera hayan asistido 
a las audiencias a través de las cuales se 
intenta la negociación paritaria”.
El reclamo de los empresarios, funda-
mentalmente tiene que ver con el reite-
rado pedido para tener un mayor reco-
nocimiento en subsidios, que les sirvan 
para afrontar en este caso el reclamo de 
incremento salarial.
En ese mismo sentido, reclamaron  “la 
validación, a precios reales de los con-
ceptos que integran la estructura de cos-
tos del AMBA, actualizándolos al mes 
de mayo del 2023, siendo que la actual 
se encuentra calculada al mes de diciem-
bre de 2022, y formulada con precios 
ficticios y sumamente depreciados con 
relación a los reales del mercado, cuya 
absorción, a valores actuales se hace im-
posible para las empresas , en un con-
texto de alta inflación que es pública y 
que no amerita de mayores probanzas”.
Por el lado de la UTA, señalaron que 
“Nadie quiere asumir la responsabilidad 
del transporte de pasajeros de la Región 
Metropolitana de Buenos Aires y del 

Interior del País. Cada acta y cada au-
diencia se suma una ausencia indispen-
sable para resolver la problemática de 
los salarios de los trabajadores. Pareciera 
que no son importantes los 18 millones 
de pasajeros que transportamos diaria-
mente ya que la discusión salarial es una 
sola”, remarcaron. 
Más adelante expresaron que “Nosotros 
conocemos las consecuencias que oca-
sionan la falta de servicios y la precariza-
ción de las condiciones que menciona el 
sector empresario, sabemos y lo hemos 
vivido en carne propia que ello se deri-
va en menos fuentes de trabajo. Por tal 
razón no permitiremos que sigan ocu-
rriendo estas cuestiones en un gobierno 
que dice defender el trabajo y que pre-
tende la realización de la justicia social”. 
“Es una falta de respeto que se escon-
dan quienes tienen en sus funciones la 
obligación de responder ante los tra-
bajadores, aquellos que depositaron su 
confianza, y hoy necesitan urgentemen-
te la respuesta salarial. Nuevamente, la 
representación empresaria nos niega el 
acuerdo salarial, ya sea con o sin argu-
mentos suficientes”, señalaron los diri-
gentes gremiales en la audiencia. 
Para terminar expresando que “Atento 
ello y conforme lo expresado les adverti-
mos que no esperaremos un minuto más 
a nadie, no nos va a importar lo que va-
yan a disponer los funcionarios. Si para 
el día lunes no recibimos una respuesta 
salarial conforme el pedido formulado 
en la audiencia anterior, se realizará un 
Paro General del Transporte de Pasaje-
ros de corta y media distancia en todo el 
País por 24 horas, a partir de las 00.00 
horas del día martes 13 del corriente”, 
advirtieron desde la UTA. 

Ushuaia - Florentín distribuyó una carta 
donde señala: “Alcé la voz por un recla-
mo que, sabemos, es justo. Por todos los 
compañeros que pasan necesidades, por 
los que tienen miedo a hablar.  Hasta el 

día de ayer preste servicio como Técnico 
de Ingeniería en Planta 3 turno mañana, 
hoy día jueves 8 de junio a las 5.56 am, el 
molinete no me dejo pasar”. 
Dice que “Personal de seguridad me in-
forma que tiene ordenes de no dejarme 
pasar. Pedí hablar con algún representan-
te de recursos humanos y me dijeron que 
no, a lo que dije que iba a aguardar ahí la 
llegada de alguien de recursos”.
Pero, más adelante menciona que le di-

jeron “que no podía permanecer en la 
planta y llamaron a la policía. Procedí 
a retirarme. Escribo estas palabras para 
que todos sepan lo que pasa, como 
NEWSAN con complicidad de la UOM 

Ushuaia, realiza hace años estas prácticas 
ilegales”. 
“Todos vimos compañeros que se queda-
ron sin trabajo, que cambiaron de turno, 
que cambiaron de planta, o que fueron 
amenazados por el solo hecho de decir 
lo que pensaban. El que habla es casti-
gado, el que habla se queda sin trabajo. 
Debemos exigir que se terminen estas 
prácticas”, concluye la carta de Facundo 
Florentín.

Buenos Aires.- Durante la reunión, en la 
que estuvo presente la vicepresidenta de 
CAME y presidentA de la Cámara de Co-
mercio de Ushuaia, Claudia Fernández, el 
Ministro del Interior de la Nación, Wado 
de Pedro instó a acordar un modelo pro-
ductivo entre todas las fuerzas políticas, 
antes de las elecciones y convocó a todos 

los empresarios “a ser protagonistas” ya 
que “una fuerza política no puede sacar 
adelante un país sin los actores principa-
les”. Por último, el funcionario de la  Na-
ción resaltó la necesidad de ir hacia un 
verdadero país federal. “Hay federalismo 
si hay trabajo genuino en cada una de las 
provincias”, remarcó.

El gremio advirtió que, si para el lunes próximo no se destraba la situación, el 
próximo martes 13 habrá paro del transporte en todo el país. 

UTA

Sin avances en paritaria 
el martes podrían parar 
los colectivos
Se realizó una nueva audiencia en el Ministerio de Trabajo de la Nación, 
en el marco de la conciliación obligatoria resuelta para el conflicto en el 
transporte público. Los empresarios piden asistencia del Estado y desde la 
UTA reclaman una oferta concreta de aumento. El gremio advirtió que, 
si para el lunes próximo no se destraba la situación, el próximo martes 13 
habrá paro del transporte en todo el país. 

UOM Ushuaia

Newsan despidió a 
un trabajador a pesar 
de la conciliación
Facundo Florentin, trabajador de la empresa Newsan, denunció que ayer 
le impidieron el ingreso a la planta. La medida podría ser violatoria de la 
conciliación obligatoria que dictó el Ministerio de Trabajó de la Nación. 
Florentín difundió una carta relatando lo sucedido y dijo que lo hizo “para 
que todos sepan lo que pasa, como Newsan con complicidad de la UOM 
Ushuaia, realiza hace años estas prácticas ilegales”.

Facundo Florentin, trabajador de la empresa Newsan, denunció que ayer le impi-
dieron el ingreso a la planta.

En CAME

Claudia Fernández se 
reunió con Wado de Pedro
El encuentro se realizó este miércoles 7 de junio en la sede de la Confede-
ración Argentina de la Mediana Empresa (CAME), en el marco de la tra-
dicional reunión del Consejo Directivo de esta entidad gremial empresaria 
nacional.
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Río Grande.- En dialogo con FM del Pueblo, Concha 
manifestó que “nos convocaron para una nueva reu-
nión el viernes a las 11 horas en la Casa de Gobierno, 

la inflación se llevó lo que hemos conseguido y nos 
preocupa mucho este tema porque no sabemos cómo 
va a cerrar este mes”.
Asimismo dijo que “es importante la reunión de ma-
ñana con el Gobernador para analizar y decirle lo que 
los trabajadores necesitan. Si bien el Ejecutivo dice 
que garantizan el aguinaldo en un solo pago, la idea 
es buscar alternativas para que los salarios alcancen”, 
consideró Concha.
Con respecto a la merma de la coparticipación del 
Gobierno Provincial, opinó “nos preocupan, pero de 
igual manera vamos a buscar alternativas porque cree-
mos que tienen las herramientas como para afrontar el 
aumento. Sobre este tema me parece que hasta los le-
gisladores tendrían que opinar porque la inflación nos 
golpea a todos”.
 “Los legisladores están muy callados y ellos pueden 
buscar herramientas con el Gobierno. El pueblo nece-
sita una respuesta urgente de todos”, sostuvo el secre-
tario general de ATE.
Por otro lado, habló sobre el faltante de personal 
Pomys en las escuelas y manifestó “es notable, no sé 
en donde esta la supuesta gente que entró al Gobierno. 
Hay 50 compañeros de los planes que aún no pasaron 
a planta permanente”.
Además, sostuvo que “me parece que es un tema que 
hay que revisar porque hay compañeros que están en 
los planes hace 10 años y también hay cooperativas 
trabajando en el lugar de ellos. La Ministra de Edu-
cación se tiene que poner en su lugar y buscar una 

respuesta para nuestros compañeros”.
Finalmente, indicó “tenemos que recuperar el aumen-
to que hemos conseguido durante estos tres años. No 
podemos dar el lujo de que la inflación se lleve los 
incrementos, tenemos que seguir trabajando para que 
todos los trabajadores tengan un salario digno”.

Río Grande - El secretario General del 
SUTEF, Horacio Catena, en declaracio-
nes a FM Del Pueblo, se refirió a la reu-
nión que mantuvieron con funcionarios 
de la provincia días atrás y el encuentro 
que hoy tendrán con el gobernador, Gus-
tavo Melella, indicando que la primera de 
las reuniones pudo tener relación con la 
de hoy porque “tiene que ver, en el sen-
tido de que se adelantaron temas y crite-
rios. Entiendo que en la reunión que se 
da a mañana (por hoy) habrá definicio-
nes”, estimó el dirigente docente. 
Comentó que, durante el encuentro con 
el Jefe de Gabinete, Agustín Tita, la mi-
nistra de Educación, Analía Cubino, y 
el secretario de Educación, Pablo Ló-
pez silva; “se discutió sobre los temas 
que nosotros venimos planteando desde 
principio de año, y que nos han llevado a 
la calle producto del retraso en la discu-
sión salarial”, indicó. 
Después advirtió que existe “un deba-
te que tiene un rango principal, que es 
el económico salarial. Nosotros lo ve-
níamos planteando desde hace mucho 
tiempo y no puede esperar, porque nos 
carcome el salario. Básicamente, son los 
rubros donde la mayoría de los trabaja-
dores y la trabajadora invertimos nuestro 

salario, que es la posibilidad de tener un 
lugar para vivir y lo que comes”, puntua-
lizó Catena. 
En ese mismo sentido, señaló que “no 
son temas tan menores y, además, es un 
tema que preocupa a toda la población. 
Eso lo sabemos por la repercusión que 
tiene dicho reclamo, en el resto de la co-
munidad. Es algo que se da de distintas 
maneras, hay gente que se acerca, que 
nos pregunta cómo ayudar, cómo sumar-
se, porque la preocupación por donde 
vivir es un tema generalizado”, reiteró, 
respecto de la cuestión habitacional. 
El titular del SUTEF también se refirió 
a “la cartelización de los precios, esa esa 
otra cosa que no puede esperar más. No-
sotros se lo dijimos al jefe de Gabinete, 
se lo dijimos a la ministra y ya se lo ha-
bíamos dicho al ministro de Economía. 
No nos parece un tema menor que la 
población tenga acceso a la vivienda y el 
alimento. Por eso, cuando hablamos de 
la necesidad de un mercado que abarate 
costos no lo decimos solamente para los 
docentes, eso creo que está claro porque 
son temas centrales en los cuales se le va 
la vida a la gente”, indicó Catena. 
De igual forma advirtió que “cuando 
decimos que, cerrada la pauta salarial, si 

estos temas no están tratados y no son 
resueltos, no habrá solución”. Reclamó 
el dirigente docente que los temas plan-

teados se resuelvan como “producto de 
una negociación, de una discusión y que 
se encuentre una síntesis. Nosotros lo 
vamos a seguir peleando, porque no esta-
mos dispuestos a pelear en la paritaria un 
porcentaje y que se lo lleven cuatro con 

la cartelización de precios y alquileres”, 
insistió.
En otro orden, respecto del sistema edu-
cativo, habló sobre “lo que ellos llaman 
refuncionalización o reorganización del 
del sistema educativo”. En ese aspec-
to, fue consultado sobre cargos que no 
están cubiertos e indicó: “primero hay 
que ponernos de acuerdo por qué falta 
gente. Falta gente, porque ha crecido el 
sistema educativo, porque muchos de 
los docentes que vinieron durante estos 
años se fueron porque no pueden pagar 
alquileres. Nosotros, esto lo habíamos 
advertido, nosotros hablamos del siste-
ma de gamelas para que el docente que 
llega pueda tener un tránsito como exis-
tía antes”. 
“Hay una cantidad de cosas que hay que 
tratar de solucionar, que no se solucionan 
de hoy para mañana. Lo demás es cues-
tión de sentarse a discutir con la realidad 
que tenemos, y poder organizar el siste-
ma educativo, no flexibilizando las tareas, 
porque sino lo que podemos llegar a ha-
cer es -con ese cambio de misiones y fun-
ciones- suprimir recursos pedagógicos 
que fueron dados por una finalidad, por 
una función, porque hay una necesidad 
educativa”, explicó el secretario General.

Docentes

Catena dijo que esperan definiciones 
en la reunión de hoy
El secretario General del SUTEF, Horacio Catena, se refirió a la reunión que mantuvieron con funcionarios provinciales y la que tendrán hoy, convo-
cada por el gobernador Gustavo Melella. Esperan definiciones respecto de la cuestión salarial, pero también sobre otros temas que vienen planteando 
desde el sector como la cuestión habitacional y el precio de los alimentos. También habló sobre cuestiones relacionadas con el funcionamiento del sistema 
educativo.

El secretario General del SUTEF, Ho-
racio Catena, se refirió a la reunión 
que mantuvieron con funcionarios 
provinciales y la que tendrán hoy, 
convocada por el gobernador Gusta-
vo Melella, entre otros temas.

Felipe Concha

“La inflación se llevó lo que hemos conseguido”
El secretario general de ATE - Río Grande, Felipe Concha, habló sobre las reuniones paritarias y remarcó que  “vamos a seguir insistiendo en la recom-
posición salarial”. Asimismo señaló que “lo importante es buscar una alternativa para superar la inflación”.

Concha manifestó que “nos convocaron para una 
nueva reunión el viernes a las 11 horas en la Casa 
de Gobierno, la inflación se llevó lo que hemos con-
seguido y nos preocupa mucho este tema porque 
no sabemos cómo va a cerrar este mes”.
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Ushuaia.- El evento tendrá lugar mañana 
viernes 9 de junio de 18:00 a 21:00 horas 
en los CAPS Nº 1,3 y 8 de la ciudad de 
Ushuaia.

Se ofrecerá un espacio de encuentro que 
vincule de manera creativa e innovadora, 
la participación activa de grupos, comu-
nidades y sectores donde transcurren las 

vidas cotidianas de las mujeres.
Desde la cartera sanitaria, se pretende 
poner en valor el rol participativo de las 
mujeres vinculado a su salud integral a 

lo largo de todo el ciclo vital, así tanto 
niñas, adolescentes, jóvenes, adultas y 
adultas mayores. Como así también, se 
genera acciones de visibilización de las 

barreras que obstaculizan el acceso de las 
mujeres y diversidades a los servicios de 
salud, a fin de identificarlas y resolverlas 
desde las distintas instancias/dimensio-
nes/escenarios de la política sanitaria lo-
cal, regional y nacional. 
Aquellas que estén interesadas en parti-
cipar del encuentro se podrán acercar al 

CAPS 1 ubicado en la calle Facundo Qui-
roga 2633; CAPS 3 en Gob Valdez 840 
y el CAPS 8 que se encuentra en la calle 
Río Claro 1251. 
Cabe destacar que, ante la participación 
de todos los equipos de los Centros de 
Atención Primaria de la Salud, a las 17:30 
cerrarán sus puertas los CAPS Nº 2 y 5.

Río Grande.- Al momento de la entrega 
los titulares del programa deberán
• Presentar su DNI al agente que realice 
la entrega
• Presentarse el día asignado según su úl-
timo domicilio
• Deberá asistir únicamente el/la titular 
• Si bien ya no es obligatorio el uso de 
tapabocas o barbijos, se sugiere en el mo-
mento de la entrega utilizarlo

USHUAIA
Sábado 10 y domingo 11 de junio de 12 
a 16hs en el Gimnasio de la Escuela Pro-

vincial N° 16  "Dr. Arturo Mateo Bas" 
(Antonio Isorna N°690).

TOLHUIN
Viernes 16 de junio de 10 a 17hs en la 
oficina de Desarrollo Humano (Mariano 
Moreno N° 1406)

RÍO GRANDE
De 9:30 a 15:30 hs en los siguientes luga-
res y fechas: 
Miércoles 21 de junio en las zonas Cen-
tro, Chacra XI, Chacra XIII y alrededo-
res: Club O´higgins (Perito Moreno 828).

Jueves 22 de junio en la zona de la Mar-
gen Sur: SUM Cabo Peña (Yourka Nº 
314).

Viernes 23 de junio en las zonas de Cha-
cra IV y alrededores: Club Garibaldi 
(Milton Robert Nº 3190). 

Por el día internacional de acción por la salud de las mujeres

Se realizará la noche de los CAPS en Ushuaia
En el marco del “Día Internacional de Acción por la Salud de las Mujeres” que tuvo lugar el pasado 28 de Mayo, se llevará adelante la noche de los CAPS 
con actividades artísticas, recreativas, de promoción de la salud y derecho de las mujeres. 

Para titulares de Red Sol

Entrega de módulos alimentarios del mes de junio
El Ministerio de Desarrollo Humano de Tierra del Fuego informó el cronograma de entrega de módulos alimentarios del mes de junio para titulares del 
programa RED SOL que no cuentan con Cuidemos la Mesa Fueguina.
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Ushuaia.- En el marco de la reciente celebración del Día 
del Periodista el pasado miércoles 7 de junio, el Concejo 
Deliberante organizó el tradicional agasajo en homenaje 

a los trabajadores de prensa de la ciudad de Ushuaia. El 
ágape, seguido de un brindis, se realizó este jueves, en 
el recinto de sesiones, y contó con una nutrida partici-
pación.
Durante el encuentro, en representación del Parlamento 
capitalino la secretaria administrativa, Lic. Noelia Butt, 
junto al concejal Gabriel de La Vega, hicieron extensi-

vo a todos los presentes los saludos del presidente de 
la Institución, concejal Juan Carlos Pino, en reconoci-
miento por “la noble tarea al servicio de la sociedad”, 
destacando su labor que día a día “realizan con pasión, 
honrando esta profesión tan importante para la comu-
nidad”.

Tras el brindis y exposiciones de referentes históricos 
de la profesión, como la reconocida y pionera Norma 
Noguera, los agasajados pudieron disfrutar de un lunch 
organizado por el Concejo, con comidas y bebidas, es-
pacio en que se desarrollaron distintos encuentros don-
de dialogaron sobre la actualidad de la profesión.  

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Río Grande.- La ciudad de Buenos Aires 
fue el escenario de la 73° Reunión Con-
sejo Federal de Decanos de Ingeniería 
(CONFEDI), organizada en conjunto 
por la Facultad de Ingeniería de la Uni-
versidad de la Marina Mercante y el Con-
sejo Profesional de Ingeniería Mecánica 
y Electricista. El evento, que se llevó a 
cabo los días jueves 1 y viernes 2 de ju-
nio, reunió a 119 facultades de ingeniería 
de universidades públicas y privadas de 
todo el país.
Bajo el lema "La enseñanza de la inge-
niería junto al ejercicio profesional en el 
siglo XXI", el encuentro se enfocó en el 
desarrollo de actividades que buscaban 
fusionar los ámbitos académicos y pro-
fesionales. Durante dos intensas jorna-
das, desde las 09:00 hasta las 18:00, se 
llevaron a cabo diversas actividades que 
incluyeron trabajo en comisiones temáti-
cas y conferencias magistrales, las cuales 
fueron transmitidas en vivo a través de 
YouTube.
Uno de los destacados participantes fue 
el vicedecano de la Facultad Regional 
Tierra del Fuego de la Universidad Tec-
nológica Nacional, Ingeniero Francisco 

Álvarez, quien se sumó a las discusiones 
y debates en representación de su insti-
tución.
Durante la primera jornada, en el Conse-
jo, se realizó una presentación a cargo de 
Oscar Alba, secretario de Políticas Uni-
versitarias de Nación. Posteriormente, 
el ministro de Educación de la Nación, 
Jaime Perczyk, formó parte de un panel 
en el cual se abordaron diversos temas 
relevantes.
Entre los puntos salientes, se destacó la 
asignación de 10 millones de pesos a las 
facultades para trabajar en laboratorios 
remotos, lo cual representa un benefi-
cio significativo para estas instituciones. 
Además, se anunció la implementación 
de un sistema de créditos que permitirá 
a los alumnos acumular puntos por cada 
materia cursada. Estos créditos serán ne-
cesarios para aprobar los años de estudio 
y, finalmente, la carrera en su totalidad. 
Esta iniciativa brindará flexibilidad a los 
estudiantes, permitiéndoles intercalar 
materias en su plan de estudios.
La deserción en los primeros y segundos 
años de las carreras de ingeniería fue otro 
de los temas de preocupación abordados 

en el encuentro. Se informó que se está 
trabajando activamente para abordar esta 
problemática y brindar soluciones efec-
tivas.
Por último, el Vicedecano de la Facultad 
Regional Tierra del Fuego destacó que 
también se discutieron acuerdos para 

que los alumnos puedan cursar electivas 
en otras universidades, ampliando así sus 
opciones educativas. Asimismo, se enfa-
tizó en la importancia del trabajo cola-

borativo entre las instituciones, donde 
se compartirán recursos y proyectos de 
interés mutuo.
La exitosa 73° Reunión Plenaria y Asam-
blea dejó como resultado importantes 
avances en la enseñanza de la ingeniería y 
el fortalecimiento de acciones conjuntas 

entre las facultades de ingeniería de todo 
el país. Estos esfuerzos continuarán en-
focados en mejorar la calidad educativa 
y profesional de la ingeniería argentina.

Facultad Regional Tierra del Fuego

El Ingeniero Francisco Álvarez participó 
de la 73° reunión del CONFEDI
El vicedecano de la Facultad Regional Tierra del Fuego de la UTN, Ingeniero Francisco Álvarez participó de la 73° reunión del Consejo Federal de Decanos 
de Ingeniería (CONFEDI) que se llevó adelante en Buenos Aires bajo el lema "La enseñanza de la ingeniería junto al ejercicio profesional en el siglo XXI".

Uno de los destacados participantes fue el vicedecano de la Facultad Regional 
Tierra del Fuego de la Universidad Tecnológica Nacional, Ingeniero Francisco 
Álvarez, quien se sumó a las discusiones y debates en representación de su 
institución.

Ushuaia 

Trabajadores de prensa fueron agasajados por el Concejo Deliberante
Durante el encuentro, en representación del Parlamento capitalino la secretaria administrativa, Lic. Noelia Butt, junto al concejal Gabriel de La Vega, 
hicieron extensivo a todos los presentes los saludos del presidente de la Institución, concejal Juan Carlos Pino, en reconocimiento por “la noble tarea al 
servicio de la sociedad”, destacando su labor que día a día “realizan con pasión, honrando esta profesión tan importante para la comunidad”.
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Río Grande.- Exitosa convocatoria en el 
primer encuentro de Escuelas de Gimna-
sia Artística, evento que reunió a la Escue-

la Municipal y a la Escuela de la Casa del 
Deporte.
El Centro Municipal de Gimnasia Artís-

tica estuvo repleto, con casi un centenar 
de niños y niñas que se hicieron presentes 
para disfrutar de este encuentro.
Con este primer evento se vivió un mo-
mento donde la familia acompañó y com-
partió a cada uno de los y las que llegaron 
hasta el lugar.

Lo multitudinario de este encuentro de-
muestra el crecimiento de la Escuela Mu-
nicipal y la actividad en la ciudad. Desde el 
Municipio se continúa trabajando para se-
guir fomentando estos encuentros, donde 
la familia riograndense se reúne teniendo 
como eje central el desarrollo del deporte.

Río Grande.-  ‘Muchachos’ es una pro-
puesta dirigida y producida por la produc-
tora de contenido P&G, con la coproduc-
ción de canal 11 Ushuaia. El programa 
sale al aire los martes a las 22, desde el 
Café & Restó capitalino “Triumph” ubi-
cado en San Martin N° 1130.
Patricia Granado, titular de P&G Produc-
ciones, se refirió al estreno del programa 
en la TV Pública Fueguina. “Desde P&G 
Producciones venimos trabajando. Co-
menzamos con 60 Minutos Íntimos en 
la TV Pública Fueguina desde el 2021; 
esta es la tercera temporada. A eso se le 
sumó Tierra del Fuego en Altavoz el año 
pasado, que este año está a través de FM 
Líder 104.1 en Río Grande y a través de la 
95.1 en Tolhuin y hace un mes estrenamos 
‘Muchachos’ también por la TV Pública 
Fueguina, que sale los martes a las 22 ho-
ras, en un contexto totalmente distinto a 
lo que veníamos haciendo y que ha tenido 
una repercusión que nos ha sorprendido 
a todos los que trabajamos en la produc-
tora”.
Explicó que el programa “está pensado 

en el contexto de lo que se va viendo, una 
charla de café, donde tenemos panelistas 
que llevan adelante el programa en con-
junto con el conductor y un actor, que es 
un personaje que la gente ha dotado y que 
quiere mucho también como ‘El Gallego’, 
y se hace transcurre en un bar, en la ciudad 
de Ushuaia, donde se charla de todo un 
poco, salen todos los temas, sea política, 
educación, deporte, temas sociales y pasan 
distintas personalidades de la sociedad”. 
Patricia Granado contó que la idea nace 
“en conjunto con mi marido, que es con 
quien trabajamos desde la productora. Un 
día fue algo que salió, se fue dando e in-
tentamos llevarlo adelante; las puertas se 
fueron abriendo en cuanto al esfuerzo que 
se viene haciendo, y así ha nacido ‘Mucha-
chos’ y la productora sigue poniendo todo 
su esfuerzo en él”.
Aseguró que “siempre le buscamos algo 
que a la sociedad le gustaría ver, que la so-
ciedad necesite, y la verdad es que las res-
puestas hasta ahora a los productos, han 
sido muy favorables”.
Finalmente comentó: “Comenzamos 

hace un tiempo, nada más, llevamos dos 
programas: ‘Auténticas’ que lo estamos 
sacando también a través de FM Líder 
104.1 en Río Grande y a través de la 95.1 
en Tolhuin, que transcurre los viernes de 
21 a cero horas, en un contexto de un pro-
grama de mujeres hecho para mujeres, y a 
pasitos no más de que quizás traiga sor-
presa ‘Las Auténticas’ también. Se viene 

una sorpresa más de la productora, pero 
vamos a dejar con la puerta abierta”.
Componen el staff, el licenciado Germán 
Núñez, Daniel González (propietario del 
bar), el periodista y conductor Leo Di Be-
nedetto, el humorista Horacio Pullido (El 
Gallego), el contador Dr. Rafael Pereyra 
Ramos (Economista) y Patricia Granado 
(Productora).

Municipalidad de Río Grande

Multitudinario encuentro en el Centro 
Municipal de Gimnasia Artística
El pasado fin de semana tuvo lugar el primer encuentro de Escuelas de Gimnasia Artística con una gran convocatoria. Desde el Municipio se continúa 
trabajando para fomentar estos espacios de desarrollo deportivo.

De la mano de P&G Producciones

‘Muchachos’ desembarcó en la TV Pública Fueguina
P&G Producciones estrenó recientemente el programa ‘Muchachos’, transmitido por la TV Pública fueguina los martes a las 10 de la noche. El formato 
es de una charla de café con invitados que abarcan diversos temas de la sociedad y está teniendo una buena recepción por parte del público. También 
tienen otros proyectos en proceso, como un programa de radio, "Auténticas", para mujeres. La productora promete más sorpresas en el futuro.

Germán Núñez, Daniel González, Leo Di Benedetto, Horacio Pullido, el contador 
Rafael Pereyra Ramos y Patricia Granado.
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Río Grande.- El Centro Municipal Mamá 
Margarita cumple un año más acompa-
ñando a los vecinos y vecinas, siendo 

protagonista en el ámbito de Salud Mu-
nicipal de Rio Grande. 
En el año 2022, la gestión municipal rein-
auguró la Pileta Terapéutica, la cual y tras 
una importante intervención, aumentó 
el 50% de su capacidad permitiendo que 
este espacio albergue el doble de pacien-
tes y se duplique la atención.
Actualmente, en esta Institución modelo 
a lo largo de la Patagonia, se llevan ade-
lante terapias de fonoaudiología, psico-
logía, psicopedagogía, psicomotricidad, 
terapia física adaptada y estimulación 
temprana.
El equipo multidisciplinario trabaja con 
pacientes de todas las edades, desde re-
cién nacidos, niños, niñas, jóvenes y adul-
tos mayores, que presenten alteraciones 
del neurodesarrollo en general, patologías 
neurológicas, accidentes cerebro-vascu-
lares, patologías traumáticas moderadas 

a severas, enfermedades reumatológicas, 
cardiovasculares y respiratorias.
A la fecha, más de 400 vecinos y veci-

nas, son atendidos integralmente en este 
Centro.
Además, el “Mamá Margarita” cumplió 
un destacado papel durante la pandemia 
incorporando un módulo de rehabilita-
ción post COVID-19 para asistir a pa-
cientes que padecen secuelas a nivel res-
piratorio, motor o psicológico por largas 
estadías en internación o necesidad de 
asistencia respiratoria mecánica, realizan-
do el seguimiento y la rehabilitación de 
los pacientes que lo necesitaron.
Con el fin de reforzar el sistema público 
de salud en Río Grande, el Municipio tra-
baja incansable y permanentemente para 
que el Centro de Rehabilitación “Mamá 
Margarita” continúe brindando un servi-
cio de calidad con los mejores materiales, 
infraestructura y profesionales a la altura 
de la demanda de la población riogran-
dense.

Centro de Rehabilitación "Mamá Margarita": 

26 años cuidando la salud de los 
riograndenses
Este viernes 9 de junio, el Centro de Rehabilitación “Mamá Margarita”, festeja su aniversario N°26 al servicio de la comunidad. Esta institución 
sanitaria de referencia en Río Grande, también lo es a lo largo de toda la Patagonia, por ser un centro modelo de rehabilitación física, intelectual y 
social.



Tierra del  Fuego, v iernes 9 de Tierra del  Fuego, v iernes 9 de JUNIOJUNIO   de 2023de 2023Pag. 16 PROVINCIALESPROVINCIALES

Río Grande.- También prestaron testi-
monio compañeras de trabajo de la vícti-

ma, una de ellas, la Dra. Andrea Carreño 
quien al arribar al lugar de los hechos 
constató que el cuerpo de la médica no 
tenía signos vitales.
Luego, los doctores Jorge Pérez Artaso 
y Miriam Frecher, Psiquiatra y Psicóloga 

que se desempeñan en la Dirección Pe-
ricial del Distrito Judicial Norte, dieron 

lectura al informe psicológico realizado 
oportunamente al imputado.
El Tribunal de Juicio en lo Criminal del 
Distrito Judicial Norte culminó así la se-
gunda y última jornada de testimoniales 
en el juicio que se lleva adelante para de-

terminar la responsabilidad penal de José 
Sebastián Cortes Toranzo (39), acusado 
de dar muerte a golpes a su pareja María 
Alejandra Accetti en 2022.
El próximo lunes 12 de junio a las 10 
horas comenzarán los alegatos de la Fis-
calía.
El Tribunal de Juicio está conformado 
por los jueces Juan José Varela, Eduar-

do López y la jueza Verónica Marchisio, 
asistidos por la secretaria Eliana Nocioni. 
El Ministerio Público Fiscal es represen-
tado por el Agente Fiscal Dr. Ariel Pin-
no, con asistencia de la secretaria de la 
Fiscalía, Dra. Mónica Macri.
La defensa de Cortes Toranzo es repre-
sentada por la Dra. Adriana Varisco y el 
Dr. Orlando Amarilla.

Río Grande.- Pasadas las 20 horas ocu-
rrió un accidente en la intersección de 
Almafuerte e Islas Malvinas (frente a la 
UTN) donde un automóvil colisionó 
contra una moto. El motociclista resultó 
herido y profería gritos de dolor. La parte 
delantera del vehículo quedó con eviden-
tes daños y la moto terminó a unos 20 
metros del lugar, en la esquina de la em-
presa Río Chico.
Acudieron los servicios de emergencia, 

una ambulancia que llevó al herido al 
Hospital Regional Río Grande, patrulle-
ros de la Policía provincial, una unidad 
de Bomberos Voluntarios y Tránsito del 
Municipio de Río Grande que ordenaron 
la circulación vehicular en esa zona de 
alta transitabilidad.  
Se deduce que pese a la existencia de se-
máforos, uno de los dos vehículos habría 
violado la luz roja, algo que determinarán 
las autoridades pertinentes. 

Homicidio de la Dra. Alejandra Accetti

Las testimoniales complican seriamente 
la situación de Cortes Toranzo y el lunes 
serán los alegatos
Ayer prestaron declaración dos integrantes de la Unidad de Delitos Complejos de la ciudad de Río Grande, quienes expusieron ante los jueces del Tribu-
nal de Juicio una línea de tiempo con los movimientos de la pareja 48 horas previas al llamado a la ambulancia, que fue realizado por un vecino -quien 
también declaró- por pedido del imputado.

La abogada Adriana Varisco y el abogado Orlando Amarilla, patrocinan a José 
Sebastián Cortes Toranzo.

La situación de José Cortes Toranzo se ve seriamente complicada debido a los 
testimonios propuestos.

Frente a la UTN

Motociclista herido tras ser chocado en 
Almafuerte e Islas Malvinas
Ocurrió anoche pasadas las 20 horas, cuando un motociclista que aparen-
temente venía transitando por Islas Malvinas (ex Ruta 3) fue embestido 
por un automóvil que vendría circulando por Almafuerte, en una esquina 
semaforizada, según la disposición de las unidades involucradas tras el 
siniestro. La moto quedó a unos 20 metros del choque. El infortunado mo-
tociclista, cuyos datos filiatorios no trascendieron, fue llevado al Hospital 
por una ambulancia.
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Río Grande.- En un informe presentado por el canal de 
noticias A24 este miércoles, se reveló un nuevo desarrollo 
en el caso Sofía Herrera lo que captó la atención del pú-
blico. Después de más de una década de incertidumbre, 
surge un nuevo capítulo en la historia. María Elena Del-
gado, madre de Sofía, presentó una solicitud desesperada 

ante el juez Cesari Hernandez, en un intento por obtener 
una muestra de ADN de una joven de 18 años que vive 
en San Juan y podría ser su hija perdida.
Según los informes, aproximadamente hace un año, una 
mujer se puso en contacto con María Elena Delgado y 
afirmó que la joven en cuestión se parecía notablemente 
a Sofía Herrera y que había sido adoptada. Impulsada por 
la esperanza y el deseo de encontrar a su hija desapare-
cida, María Delgado recurrió al juez Daniel  Cesari Her-
nández, suplicando que se realizara una prueba de ADN 
para confirmar o descartar esta posible conexión, indica 
el portal Del Fuego Noticias.
Sin embargo, el proceso ha enfrentado obstáculos signi-
ficativos. A pesar de la persistencia de María Delgado, la 
justicia de Río Grande aún no ha tomado medidas para 
obtener la muestra de ADN necesaria.

UN EXPEDIENTE QUE YA NO ESTÁ

En este contexto, en las últimas horas se ha sumado un 
nuevo capítulo sorprendente y se relaciona a que el ex-

pediente clave que documenta la adopción de la joven se 
ha extraviado, aumentando aún más las dudas y la incer-
tidumbre en este caso.
La demora en la obtención de la muestra de ADN ha 
generado frustración y preocupación. En un caso de tal 
resonancia nacional, se espera que la angustia de una ma-

dre desesperada y la búsqueda de la verdad sean priorita-
rias. Los defensores de María Delgado argumentan que el 
juez César Hernández debería considerar el sufrimiento 
que ha soportado durante más de 15 años y actuar con 
diligencia para resolver este misterio.

COMPARACIÓN DE IMÁGENES

Con el fin de proporcionar pruebas tangibles de la si-
militud entre Sofía Herrera y la joven de San Juan, se 
ha presentado un estudio de comparación facial. Me-
diante el uso de tecnología especializada, se fusionaron 
imágenes de ambas niñas, revelando un sorprendente 
parecido. Además, se destacan similitudes en la estruc-
tura dental, como se puede observar en las imágenes 
presentadas.
María Delgado y sus partidarios claman por una reso-
lución rápida y justa. Han esperado durante demasiado 
tiempo para obtener respuestas y cerrar este doloroso ca-
pítulo en sus vidas. La esperanza y la fe en que esta joven 
de San Juan pueda ser Sofía Herrera se mantienen vivas, 

y se espera que las autoridades actúen con prontitud y 
empatía para realizar la prueba de ADN que podría re-
velar la verdad.

UNA HISTORIA RESONANTE

La historia de Sofía Herrera ha sido uno de los casos de 
desaparición más emblemáticos de los últimos años en la 
Argentina. El clamor público y la solidaridad han rodea-
do a la madre en su incansable búsqueda de justicia. Aho-
ra, el poder de decisión recae en las autoridades judiciales, 
quienes tienen la responsabilidad de tomar medidas rápi-
das y efectivas para esclarecer el destino de Sofía Herrera 
y brindar la paz que tanto merece su madre.
A medida que se desarrolla este nuevo capítulo, la socie-
dad espera con ansias una resolución justa y el cierre de 
este trágico episodio en la vida de María Delgado y su hija 
desaparecida. La verdad está a un paso, y la justicia tiene 
el poder de poner fin a más de una década de incertidum-
bre y dolor.

MARÍA ELENA DELGADO, 
EN PRIMERA PERSONA

En una entrevista con www.delfuegonoticias.com.ar, Ma-
ría Elena Delgado compartió su preocupación por la pér-
dida del expediente y la falta de avance en la obtención 
de la prueba de ADN. Expresó que “es verdad que se 
perdió el expediente, así que estamos esperando a que lo 
encuentren o no sé. Y lo otro también, te estoy pidiendo 
la prueba desde hace un año”.
María Elena habló del contacto que mantuvo con Her-
nández. “Hace dos semanas estuve con él y me dijo que 
hablará con el juez de San Juan porque, “entre jueces nos 
entendemos para pedir el análisis”.
Por otra parte, María Elena explicó que no tiene mucho 
contacto con la familia adoptiva, “ya que el padre de la 
chica no quería saber nada cuando se enteró de la denun-
cia y contrató un abogado para no proporcionar ningún 
dato”.
Cabe recordar que la madre de Sofía Herrera ha estado 
esperando durante un año para que se realice la prueba 
de ADN en la joven de San Juan. La pérdida del expe-
diente y los retrasos en el proceso han sido motivo de 
frustración para María Elena. A pesar de que la joven ha 
alcanzado la mayoría de edad, aún no se ha llevado a cabo 
la prueba de ADN.
Esta nueva información aumenta la tensión en el caso 
Sofía Herrera, mientras la sociedad espera que se tomen 
las medidas necesarias para esclarecer la verdad y poner 
fin a esta larga y angustiante búsqueda.

Río Grande.- Una vez finalizadas las ta-
reas investigativas del caso, con interven-
ción del Juzgado de Instrucción de Tur-
no, libró orden de  allanamiento para el 
domicilio en Gobernador Paz al 300.
En dicha casa, reside Jonathan Sosa de 

26 años, obteniéndose resultados posi-
tivos en cuanto a la localización de ele-
mentos de interés, notificándose al mis-
mo, de derechos y garantías procesales, y 
trasladado a la División Documentación 
para fehaciente identificación.

Vinculado al ADN solicitado hace un año atrás a una joven de San Juan

Se habría extraviado un expediente de 
la causa de Sofía Herrera
Sin argumentos conocidos, la Justicia fueguina dilata la petición de muestra de ADN de una chica adoptada que se parece mucho a Sofía Herrera, a pesar 
de la importancia del caso. En las últimas horas, llamativamente se extravió el expediente clave que comprueba la adopción de la chica en San Juan.

El informe sobre las similitudes de Sofía Herrera, con una joven sanjuanina de 18 años, fue presentado en un 
canal de alcance nacional y dan cuenta, además, del extravío de un expediente.

El hecho ocurrió la semana pasada

Realizan allanamiento 
por el hurto de dinero 
en una panadería
Una persona habría sustraído dinero en efectivo de una panadería ubica-
da en pasaje Varela de Río Grande, el pasado 2 de junio.
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todo lo que buscas en
JUGUETERIA

SUCURSAL  

AEROPUERTO INT.

Tel.: 02964 – 420977

VIEDMA 777

CASA CENTRAL

Tel.:02964 – 433665

Río Grande.- Este evento que organiza 
en nuestra ciudad el servicio penitencia-
rio de Tierra del Fuego, busca aliviar el 
estrés del trabajo y fomentar la camara-
dería entre compañeras y compañeros de 
trabajo, y con la posibilidad de futuros 
encuentros amistosos con equipos loca-
les, ya que la participación de las familias 
y amigos crea un ambiente lúdico y de 
distracción. 
Es así que el sábado 3 de junio desde 
las 17.00 horas en las instalaciones del 
gimnasio anexo del polideportivo Carlos 
Margalot, la comisión de deportes del 
servicio penitenciario de nuestra ciudad, 
que está a cargo del Suboficial Auxiliar; 
Cristian Alarcón, concretó una nueva fe-
cha del “Tercer Torneo Interno de Cama-
radería” en la modalidad de futsal A.F.A. 
Donde en esta oportunidad, se enfrenta-

ron en la rama masculina los equipos de 
D.I.C.P. vs. G.E.A.R., C. A. Externa vs. 
Gdia. Interna, Los Gedes (R.) vs. Anexo-
REJA y en femenino los combinados de 
D.C.I.P. frente a Requisa.
Al respecto dialogamos con el suboficial 
auxiliar; Alarcón Cristian, (responsable 
de organizar el evento), nos detalló lo si-
guiente: 
“En principio agradecerte la posibilidad 
de poder visibilizar este evento que es tan 
importante para nosotros, ya que con es-
tas acciones buscamos aliviar un poco el 
estrés del trabajo y así fomentar la cama-
radería entre compañeras y compañeros 
de trabajo, que es lo primordial, ya que en 
esta nueva edición participan seis equipos 
en la categoría masculina cuatro equipos 
en la rama femenina, y en el masculino 
mayormente se va a jugar un torneo de 

ida todos contra todos, y el primero va 
directamente a una final, y del segundo 
al quinto, harán una semifinal y ahí sale 
otro finalista que jugarán una gran final 
donde se definirá al equipo campeón, y 
en la rama femenina, también van a jugar 
todos contra todos, ida y vuelta, y de ahí 
sale el también el campeón”.
“Contarte además que cuando finalice-
mos con nuestro torneo interno, tenemos 
intensiones –de ser posible- el de poder 
jugar unos encuentros de similares carac-
terísticas con los camaradas de Ushuaia, 
jugar unos partidos amistoso contra ellos 
y divertirnos sananamente y en familia, 
así como lo hacemos en nuestra ciudad, 
que todas y todos participen y disfruten 
de este lindo evento participativo y de 
integración, que es lo que comenzamos 
a promover desde la primera fecha que 

realizamos, así es que como te comente 
anteriormente, este es un torneo interno 
para tratar de salir un poco del ámbito 
donde nosotros trabajamos, mayormente 
necesitamos un poco de distracción, sa-
carnos un poco el stress que tenemos, y 
esto sinceramente ayuda mucho”.
“Y como podes observar, lo lindo de 
todo esto es el marco que tiene, que la fa-
milia está acompañando junto a sus hijas 
e hijos, esposas, esposos, y esto es lo que 
se logra con este evento, o sea, distraerse 
y divertirse, pasarla muy bien y disfrutar 
de todos los mementos que vivimos en el 
campo de juego junto a nuestras compa-
ñeras y compañeros de trabajo”. 
“Además, este evento tiene el especial 
condimento que entre semana, todos 
charlamos de lo que se vivió el fin de se-
mana, lo que pasó y lo qué va a suceder 

El equipo de D.I.C.P., categoría femenina. El equipo de Requisa, categoría femenina.

Futsal A.F.A.

Tercer Torneo Interno de Camaradería 
del Servicio Penitenciario
El servicio penitenciario de Tierra del Fuego jugó el sábado 3 de junio a partir de las 17.00 horas en las instalaciones del polideportivo Carlos Margalot, 
una nueva fecha correspondiente al “Tercer Torneo Interno de Camaradería” en futsal A.F.A., junto a seis equipos en la categoría masculina y cuatro 
combinados en la rama femenina. 
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el próximo fin de semana, y es eso lo que 
mayormente tratamos de buscar, y como 
te dije anteriormente, es el tercer torneo 
y lo bueno de todo esto es que desde el 
inicio, siempre con la grata compañía de 
toda la familia penitenciaria, que es muy 
importante para nosotros”.
“Para cerrar quiero agradecer en princi-
pio a todas y todos los compañeros de 
trabajo que junto a su familia vinieron a 
disfrutar de un muy buen evento deporti-
vo, y también agradecer a las autoridades 
del Servicio Penitenciario de Tierra del 
Fuego por el apoyo brindado en todos 
los eventos que venimos realizando, al 
Municipio de Río Grande por cedernos 
gentilmente los espacios necesarios para 
poder realizar Tercer Torneo Interno de 
Camaradería, y te agradezco por acom-
pañarnos y por dar a conocer nuestro 
evento y por la nota, a todos muchísimas 
gracias, finalizó.

Detallando a continuación los resultados 
de los encuentros realizados, las tablas de 
posiciones, de goleadores y la próxima 
fecha.
Resumen de los partidos – primera fecha
Sábado 20 de mayo
Partido 1 – categoría femenina – inicio: 
17.10 horas
Las Paquitas 1 Gdia. Externa 0
Partido 2 – categoría libre – inicio: 19.00 

horas
D.I.C.P. 2 Requisa 1
Tabla de Posiciones
Categoría Femenina
Equipos PJ G E P 
GF GC DG Puntos
Las Paquitas 1 1 - 
- 1 0 1 3
Alianza Femenina 1 1 
- - 2 1 1 
3
Guardia Externa 1 - - 
1 0 1 -1 0
Requisa 1 - - 1 
1 2 -1 0
Tabla de Goleadoras
Apellido y Nombre Goles
Sánchez Estelvina 1
Guerra Elba Micaela 1
Castro Valentina 1
Bilchi Soledad 1
Sábado 3 – segunda fecha

Partido 1 – categoría libre – inicio: 17.00 
horas
D.I.C.P. 6 G.E.A.R. 0
Partido 2 – categoría libre – inicio: 18.00 
horas
C. A. Externa 3 Gdia. Interna 
6
Partido 3 – categoría femenina – inicio: 
19.00 horas
D.C.I.P. 2 Requisa 1

Partido 4 – categoría libre – inicio: 20.00 
horas
Los Gedes (R.) 3 Anexo-Reja 
1
Tabla de Posiciones
Categoría Masculina
Equipos PJ G E P 
GF GC DG Puntos
Los Gedes (Requisa) 2 2 
- - 9 4 5 
6
D.I.C.P. 2 1 1 - 
8 2 6 4
Guardia Interna 2 1 1 
- 8 5 3 4
Anexo-Reja-Sanidad 2 1 
- 1 5 4 1 
3
Club Atlético Externa 2 - 
- 2 4 10 -6 
0
G.E.A.R. 2 - - 
2 3 12 -9 0
Tabla de Goleadores
Apellido y Nombre Goles
Cussigh Gonzalo 4
Bogado Darío 3
Subleza Ulises 3
Velázquez César 3
Sánchez Ezequiel 3
Macir Mauro 2
Soto Pablo 2

Comaschi Daniel 2
Figueroa Rubén 1
Flores Ariel Néstor 1
Huide Matías 1
Salinas Eduardo 1
Ojeda Germán 1
Díaz Fabricio 1
Colque Franco 1
Vilte Braian 1
Ochoa Franco 1
Soruco José 1
Borja Iván 1
Chávez Lucas 1
Ruppel Germán 1
Aban Adolfo 1
Fernández Lucio 1
Fixture
Sábado 10 de junio – gimnasio anexo 
Carlos Margalot
Partido 1 – categoría masculina – inicio: 
17.00 horas
G.E.A.R. vs. Anexo-Reja
Partido 2 – categoría masculina – inicio: 
18.00 horas
D.C.I.P. vs. C. A. Externa
Partido 3 – categoría femenina – inicio: 
19.00 horas
Las Paquitas vs. Alianza Feme-
nina
Partido 4 – categoría masculina – inicio: 
20.00 horas
Gdia. Interna vs. Los Gedes (R.)

Ushuaia.- Continuando con esta serie de 
competencias ajedrecísticas que el Círcu-
lo de Ajedrez de la ciudad capital fiscaliza, 
el sábado 3 de junio desde las 10.00 horas 
en el salón superior de la institución que 
está ubicada en Maipú esquina Yaganes, 
se disputó Torneo Abierto de Ajedrez 
“Día de la Prefectura Naval Argentina” 
por sistema Suizo a cuatro rondas y con 
un tiempo de Reflexión de doce minutos 
más dos segundos por jugada con ins-
cripción libre y gratuita con la entrega de 
premios al finalizar el evento, que contó 
con la presencia de las autoridades de la 
Prefectura, familiares y amigos.
Donde el torneo fue dominado por el 

Profesor Vicente Pozzoli, mostrando un 
juego sólido en defensa y con gran crea-
tividad en el ataque, ganando todas las 
partidas disputadas.
Detallando a continuación las Principales 
Posiciones:
01.- Vicente Pozzoli
02.- Nahuel Benítez
03.- César Colantonio
04.- Francisco Manzanarez
05.- Bruno Colantonio
06.- Mario Alberto Carrasco
07.- Matías Carballo
08.- Cinthya Famoso
09.- Esequiel Sánchez
10.- Valentino Mieres

El equipo de GEAR, categoría masculina.

El equipo de D.I.C.P., categoría masculina.

Círculo de Ajedrez

Torneo Abierto de Ajedrez “Día de la Prefectura Naval Argentina”
El sábado 3 de junio a partir de las 10.00 horas en el salón superior de la 
institución ubicado en Maipú esquina Yaganes, el Círculo de Ajedrez de la 
ciudad capital concretó el Torneo Abierto Ajedrez “Día de la Prefectura 
Naval Argentina” por sistema suizo a cuatro rondas y con un tiempo de 
reflexión de doce minutos más dos segundos por jugada.

El sábado 3 de junio en el salón de la institución prefecturiana, se desarrolló Tor-
neo Abierto de Ajedrez “Día de la Prefectura Naval Argentina” donde el profesor; 
Vicente Pozzoli fue el claro ganador del certamen.
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MATERIALES & SERVICIOSMATERIALES & SERVICIOS Hace más de 60 años ajustando
los precios para la comunidadde Tierra del Fuego

Av. Belgrano 1450 - Tel./Fax (02964) 431087/504577Av. Belgrano 1450 - Tel./Fax (02964) 431087/504577

EVILLANO S.R.L.S

Ushuaia.- El Legislador provincial Federico Sciurano 
(UCR) dijo que “Tierra del Fuego necesita que sus mé-
dicos se sientan contenidos y valorados” y detalló que 
“hubo un cambio en el esquema impositivo de las guar-
dias médicas en el continente, lo que significaba una 
mejor remuneración. Este programa lo que busca es 
crear herramientas de desarrollo profesional, económi-
co y social vinculado al profesional del sistema público 
de salud y su familia en Tierra del Fuego”.
“Los beneficios contemplados en el proyecto incluyen 
incentivos en el acceso a la vivienda, las garantías loca-
tarias, la prioridad en inscripciones escolares y las be-
cas de educación obligatoria, y contribuyen a hacer más 
atractiva la opción de residir en Tierra del Fuego para 
los profesionales médicos y sus familias”.
“Esto implica por ejemplo tener en el IPV un porcenta-
je de viviendas para que el Ministerio de Salud las admi-
nistre en función de dar contención en temas habitacio-
nales a profesionales del sistema público”.

Además, Sciurano dijo que “proyectamos generar in-
centivos para la formación académica y para mantener 

las actualizaciones de formación incluso a través de he-
rramientas como la Fábrica de Talentos. Incluimos ge-
nerar incentivos vinculados a la educación de los hijos 
de los médicos, que resulte una motivación y que ellos 
vean y reciban la importancia que le damos los fuegui-
nos a la atención de la salud pública”.
“El proyecto fue girado a las comisiones 5,2 y 1. En la 
primera reunión de la Comisión de Economía vamos 
a tratarlo teniendo la opinión de la ministra de Salud”.

Legislador Federico Sciurano

“Tierra del Fuego necesita que sus 
médicos se sientan contenidos y valorados”
El legislador radical Federico Sciurano se refirió al programa que tomó estado parlamentario en la se-
sión del jueves de la Legislatura, vinculado a incentivos para profesionales médicos del sistema público 
de Tierra del Fuego. “Proponemos la creación de un Programa de Arraigo para Profesionales Médicos y 
para el sostenimiento de las guardias. El objetivo es generar condiciones atractivas para los profesiona-
les del sistema público que hoy ejercen en la provincia y que incentive la radicación de nuevos”.

El Legislador provincial Federico Sciurano (UCR) 
dijo que “Tierra del Fuego necesita que sus médi-
cos se sientan contenidos y valorados”.

Río Grande.- El taller Teórico Práctico de 
nado en aguas frías que se realizará este sá-
bado en la Fundación Dar Conin de esta 
ciudad es organizado por ‘Mar de Fuego’, 
que es el primer grupo de nadadores de 

aguas frías de Tierra del Fuego.
Los temas a tratar serán beneficios del agua 
fría, sensaciones, respiración, como leer ta-
bla de mareas, corrientes de agua, etc.  
La profesional invitada es la Lic. Nancy 
Bulka Psiconeuroinmunoendocrinóloga.
El taller teórico dará inicio a las 11ho-
ras,  finalizando a las 13, mientras que a 
las 13:30  horas se realizar la experiencia 
vivencial en zona de playa, escalera de 
bajada Av. 9 de Julio. 
Lugar: Fundación dar CONiN, valor un 
alimento no perecedero.
Asegura tu participación llenando este 
formulario 
https://for ms.gle/i7324zwmibm-
Bhwos7 

PARTE TEÓRICA

1. llevar  para tomar apuntes
2. llevar  alimentos para una colación li-
viana.

3. durante el taller se podrá  consumir ali-
mentos, tomar mate o infusiones.
4. se realizará una parte vivencial en con-
tacto con el agua fría a través de recipien-
tes con hielo y en el desarrollo recibirá la 
explicación científica.

PRÁCTICA EN PLAYA

1. llevar ropa para mojar, crocks o zapati-
llas, bolsa  de plástico para los elementos 
mojados y toalla.
2. un recipiente de 1 lts. con agua de la 
canilla para sacar la arena de los pies an-
tes de ingresar al auto, 
3. alguna infusión no tan caliente para in-
gerir y recuperar. 
4. tener auto cerca para acelerar la recu-
peración.
5. disponer de otra persona ( pareja, 
amiga/o), para la asistencia en playa al sa-
lir del agua o informar si no tiene a nadie 
que lo pueda asistir.

las personas asignadas para asistir debe-
rán estar cerca de la zona de inmersión 
con toalla,  mantas, crokcs  y ropa de 
abrigo, para asistir de manera inmediata. 
6. si es nadador y quiere hacer inmersion 
total, llevar  gorro de natación y antipa-
rras. 
7. si no es nadador y quiere vivir la ex-
periencia  sin meter la cabeza por deba-
jo del agua, deberá ingresar al agua con 
cualquier gorro de lana abrigado.
8. no se podrá ir más allá de las distancias 
que dictamine el grupo experimentado 
de nadadores de mar de fuego. 
9. el ingreso al agua se realizará por gru-
po de 3 o 4 personas asistido por un na-
dador experimentado de ¨mar de fuego¨
10. cada uno de los iniciantes  podrá ex-
perimentar patalear con boya de seguri-
dad  que se le facilitará oportunamente. 
11. para la seguridad del bautismo y/o 
nado  deberán respetar todas las consig-
nas.

Taller Teórico Práctico de nado en aguas frías

Se realizará mañana en la Fundación Dar Conin de Río Grande
Este sábado en la Fundación Dar Conin de Río Grande sito en calle El Alambrador 146 en Margen Sur se llevará adelante el taller Teórico Práctico de 
nado en aguas frías. El mismo se desarrollará entre las 11 y 13.30 horas, mientras que a las 13:30  horas se realizar la experiencia vivencial en zona de 
playa, escalera de bajada Av. 9 de Julio. El valor será un alimento no perecedero.


